
DEPUTADOS DIPLOMADOS
Os deputados estaduais Alex de Madureira (PL), Professora Bebel (PT) e Helinho Zanata (PSC) foram diplomados pelo Tribunal Regional Eleitoral (TRE) do Estado de São Paulo. A cerimônia
aconteceu ontem, 19, na Sala São Paulo, onde foram diplomados os deputados estaduais que terão assento na Assembleia Legislativa a partir do próximo dia 15 de março. A4, A5 e A7

Fotos: Divulgação

EXTRAORDINÁRIA - I
O prefeito Luciano Almeida

(sem partido) fez uso da possibi-
lidade prevista pelo artigo 141 do
Regimento Interno da Câmara
para convocar os vereadores
para reuniões extraordinárias,
hoje, 20, a partir das 14h. Em
ofício ao presidente do Legislati-
vo, Gilmar Rotta (PP), o prefeito
argumenta que a realização de
três sessões, "ou quantas basta-
rem", é necessária "diante da ur-
gência das deliberações" de seis
projetos de autoria do Executivo.

EXTRAORDINÁRIA - II
As proposituras tratam de

autorizações para contratar ope-
rações de crédito que somam R$
73 milhões; da criação do Fundo
Municipal de Educação com R$
57,4 milhões oriundos do que não
foi aplicado na área em 2020 e
2021, por conta do estado de cala-
midade pública; e da extensão da
isenção de IPTU aos imóveis com
empreendimentos que integram o
Parque Tecnológico de Piracicaba.

EXTRAORDINÁRIA - III
Também serão analisados o

projeto que disciplina a coleta se-
letiva nos condomínios, empreen-
dimentos e empresas geradoras
de até 200 litros por dia de mate-
riais recicláveis e a proposta que
institui a Secretaria de Habitação
e Gestão Territorial e a Correge-
doria Geral do Município, extin-
gue o Ipplap e a Emdhap e modi-
fica atribuições das secretarias
municipais de Obras, de Defesa
do Meio Ambiente e de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social.

INCONSTITUCIONAL - I
Por 6 a 5, o STF (Supremo

Tribunal Federal) decidiu pela in-
constitucionalidade das emen-
das de relator, o chamado "or-
çamento secreto", que foi utili-
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zado ao longo dos últimos anos
como barganha política entre o
Congresso Nacional e o governo
federal. Voto decisivo, Ricardo
Lewandowski concluiu que não
foram adotadas providências
necessárias para a transparên-
cia à distribuição de verbas.

INCONSTITUCIONAL - II
Embora Lewandowski tenha

sinalizado que houve "alguns
avanços" no sentido de melhorar
a transparência das emendas de
relator, ele definiu que a resolu-
ção editada pelo Legislativo na úl-
tima sexta-feira, 16, com este pro-
pósito não resolveu os vícios de
inconstitucionalidades aponta-
dos nos processos, sobretudo no
apontamento de quem pediu e
quem se beneficiou dos recursos.

INCONSTITUCIONAL - III
As críticas ao orçamento se-

creto foram sempre utilizadas
como munição pela oposição ao
governo do presidente Jair Bol-
sonaro (PL). Durante a campa-
nha eleitoral, o presidente eleito
Lula classificou o orçamento se-
creto como "excrescência" e a se-
nadora Simone Tebet (MDB)
chegou a dizer que a medida tra-
ta "do maior esquema de cor-
rupção do Planeta Terra".

INCONSTITUCIONAL - IV
A constitucionalidade do or-

çamento secreto era esperada pelo
presidente da Câmara dos Depu-
tados, Arthur Lira (PP-AL), e que,
agora, disse a aliados de que "há
dedo de Lula no voto de Lewan-
dowski". Com a decisão do STF, o
chamado "Centrão" terá que refa-
zer a estratégia que havia sido
montada para dar base eleitoral ao
próximo governo. Pelo que se sabe,
em política e na Física, "toda ação
tem uma reação". Não será dife-
rente. Primeiro de janeiro é logo ali.

CONTAS
Em sessão de julgamento

dessa quinta-feira (15), o Tribu-
nal Regional Eleitoral de São Pau-
lo (TRE-SP) desaprovou a presta-
ção de contas de campanha dos
deputados estaduais eleitos Vini-
cius Camarinha (PSDB), Carlos
Giannazi (PSOL), Antonio Dalben
(CIDADANIA) e Ediane do Nas-
cimento (PSOL). Cabe recurso ao
TSE e não impede a diplomação.
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Iniciada reforma da
Estação da Paulista
Obras no prédio principal contemplam limpeza e troca de telhas do
forro, recuperação da calha, troca de reboco das paredes e nova pintura

Divulgação

Restauro na Estação da Paulista trocará forro do prédio principal

As atrações do Natal Luz
& Arte continuam nesta sema-
na. Hoje, 20, das 18h30 às 21h,
o Trenó do Papai Noel passa pe-
las avenidas Pompéia e Rio das
Pedras, enquanto a Casinha
Noel fica estacionada para re-
ceber visitas próximo ao super-
mercado Delta do bairro Cecap.

O centenário prédio da Es-
tação da Paulista Antônio Pa-
checo Ferraz, um dos principais
símbolos históricos e cartão-
postal de Piracicaba, além de
parte da estrutura da Gare (ga-
ragem, onde antigamente era a
área de embarque no trem) pas-
sa por processo de reforma.

A restauração foi requisita-
da pela Secretaria Municipal da
Ação Cultural (Semac) e é acom-
panhada pela Secretaria Munici-
pal de Obras (Semob). O valor da
contratação é de R$ 302.182,98 e
o prazo máximo para execução
dos serviços é de 180 dias. As
obras começaram no dia 7/12.

Como revela José Antônio
Pereira Franco, diretor da Es-
tação da Paulista, as obras no
prédio principal contemplam
limpeza e troca de telhas do for-
ro, recuperação da calha, troca
de reboco das paredes e nova
pintura. Também será trocada
a tela do prédio principal, que é
uma proteção para evitar que
pássaros entrem na ferragem.

Outro cômodo que receberá
as obras é o banheiro utilizado
pelo quadro administrativo da Es-
tação da Paulista, que terá nova
pintura nas paredes. Na Gare, o
restauro contempla nova pintura.

Como a Estação da Paulis-
ta é um prédio tombado, a pin-
tura do processo do restauro
foi aprovada por unanimida-
de pelo Conselho de Defesa do

Patrimônio Cultural de Piraci-
caba (Codepac), em reunião no
último dia 4. Atento ao restau-
ro, Esio Antônio Pezzato, pre-
sidente do órgão, destaca a im-
portância histórica e econômi-
ca do lugar para Piracicaba.

"A Estação da Paulista re-
presenta hoje, para Piracicaba,

um dos marcos mais importan-
tes das primeiras décadas do sé-
culo XX; uma luta realizada por
homens gigantes, que colocou
nossa cidade na linha do futuro
do progresso. É impossível hoje
medir os avanços que acontece-
ram por tal empreendimento
para Piracicaba, mas, com cer-

teza, não seríamos hoje o que
somos sem essa realização".

Apesar da manutenção, a
Estação da Paulista permanece
diariamente aberta à população,
das 6h às 21h. A Estação da
Paulista Antônio Pacheco Fer-
raz fica na Avenida Dr. Paulo de
Moraes, 1580, bairro Paulista.

Também às 18h30, o Casal
Noel, junto de banda itineran-
te, leva animação para as ruas
dos bairros Santa Teresinha,
Vila Sônia e Vila Rezende. Mais
tarde, às 19h e às 20h30, tem o
show Natal Branco, no auditó-
rio da Acipi, situada na rua do
Rosário, 700, Centro. A10

Última semana do Luz & Arte
tem atrações em diversos locais
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O tempo do Advento e a cultura da esperança
A tradição doA tradição doA tradição doA tradição doA tradição do
Advento encontraAdvento encontraAdvento encontraAdvento encontraAdvento encontra
fundamentofundamentofundamentofundamentofundamento
bíblico na missãobíblico na missãobíblico na missãobíblico na missãobíblico na missão
profética de Joãoprofética de Joãoprofética de Joãoprofética de Joãoprofética de João
Batista, convocandoBatista, convocandoBatista, convocandoBatista, convocandoBatista, convocando
à penitênciaà penitênciaà penitênciaà penitênciaà penitência
e ao batismoe ao batismoe ao batismoe ao batismoe ao batismo

Adelino Francisco
de Oliveira

Acendendo às lu-
zes da festa! A
 palavra ad-

ventus (do latim) pode
ser traduzida como
chegada. Na mística
cristã, o Advento tem
espaço no primeiro
tempo do ano litúrgi-
co, composto pelas quatro sema-
nas que precedem o Natal. O Ad-
vento configura-se como um
tempo singular e profícuo de
preparação para se viver a fun-
damental e marcante experiên-
cia cristã do nascimento de Je-
sus Cristo. O grande mistério
de Deus que se faz menino e
vem viver a experiência huma-
na. Advento é preparação para
a chegada de Deus conosco!

A tradição do Advento en-
contra fundamento bíblico na
missão profética de João Batis-
ta, convocando à penitência e ao
batismo (Jo 1,19-28). Coube a
João aplainar os caminhos para
a chegada do Cristo. Esse não
deixa de ser um tema teológico
que permanece também para os
dias de hoje. Em uma questão
hermenêutica, pode-se indagar
como se preparar para o Natal

de Jesus? O que repre-
sentaria hoje aplainar
os caminhos do Se-
nhor? Qual a penitência
que se deve praticar? No
plano ético, quais as re-
núncias que precisam
ser feitas? No campo
político, em que sentido
a sociedade deve ser
transformada como pre-
paração para o Natal?

A comunidade joanina pro-
curou enfatizar que João Batista
não era o Messias esperado e sim
o seu anunciador. Neste ponto, a
narrativa neotestamentária, den-
sa em ensinamentos, também
alerta sobre os perigos e tentações
de se querer assumir o lugar cen-
tral na dinâmica do anúncio e do
testemunho. Aquele que anuncia
é apenas instrumento, o funda-
mental é a mensagem anunciada.
Em um ambiente tão narcisista
como o tempo contemporâneo, ten-
de-se a inverter esta lógica, de
maneira a tornar aquele que
anuncia mais importante do que a
própria mensagem revelada. Je-
sus deve ser sempre o centro da
mensagem religiosa anunciada.

Para além de rituais e gestos
meramente externos e vazios de
espiritualidade, a grande prepa-
ração que o período do Advento

convida é de caráter interior e éti-
co. A expectativa da chegada (nas-
cimento) de Jesus Cristo - que é o
Dom Divino doado e revelado à
humanidade - exige uma prepa-
ração, dinamizada por uma pro-
funda e autêntica revisão de vida.
Alcança-se aqui o ponto funda-
mental: o Advento deve signifi-
car um tempo de intenso mergu-
lho interior, a possibilitar a revi-
são de ações e valores. Neste caso,
o Advento se traduz em uma ex-
pectativa fecunda e transforma-
dora, na medida em que o ser
humano é convidado a se desfa-
zer de tudo o que é banal e su-
pérfluo para viver, exclusivamen-
te, a esperança que se plenifica
na chegada de Jesus, a atribuir
sentido e beleza existenciais.

Em um contexto em que a
sociedade se encontra cindida
pelo ódio, o tempo do Advento
configura-se como um chamado

à conversão, para uma profun-
da e radical mudança de men-
talidade, abrindo-se para expe-
riências calcadas na solidarie-
dade, na fraternidade, na em-
patia e no mais gratuito amor.
Como preparação para a che-
gada do Natal de Jesus é preci-
so superar, deixar para trás,
todas as formas e manifestações
de ódio e de ressentimento.

O Advento prepara e convi-
da para a chegada de Deus me-
nino. É o amor, em sua expres-
são mais pura e perfeita, que vem
habitar entre nós. Qual a força e
intensidade dessa mensagem re-
ligiosa? Como ela pode ainda to-
car e sensibilizar uma sociedade
tão fechado e cega por tantas
mentiras e desinformações? O
Advento anuncia a chegada do
Dom e Graça. É Deus quem vem
fazer morada conosco. No silên-
cio, na contemplação é tempo de
buscar a luz, vislumbrando a
cultura da paz e da esperança.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor no
Instituto Federal,
campus Piracicaba,
Doutor em Filosofia e
Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

Presente de Natal: viver
"In Extremis"

sou fruto de um es-
permatozoide vence-
dor. E, portanto, nas-
ci com a responsabi-
lidade de ser digno
da vida que me foi
dada por conquista.

E eis, então, o
grande desafio em que
acredito: ser digno da
vida. E romper com

invencionices que apenas dificul-
tam a aventura de viver. Por
exemplo: que este é um "vale de
lágrimas". Não é. Este é o jar-
dim, aquele em que o Criador
preparou para suas crianças
amadas - nós, humanos - serem
participantes do milagre do
Universo. É o Monte Carmelo, o
monte do jardim ao qual deve-
mos chegar de passo em passo,
com suas dificuldades e obstá-
culos. É tolice, pois, querer vi-
ver por viver ou acreditar nisso.
Vivemos para viver. E esse é o
privilégio dado a cada um.

Estou dando-me o meu
presente de Natal que nada
mais é do que gratidão por ser
parte dessa magia que é a Cri-
ação. São, segundo os cientis-
tas, dois septilhões de estrelas
compondo o universo. A Terra
é apenas um grãozinho de areia
entre elas. E abriga oito biliões
de terranos. Pois bem:  na sim-
plicidade do que sou, estou
nesse milagre. Sou, também,
um dos 215 milhões de brasi-
leiros. Sou um dos 420 mil pi-
racicabanos. Um apenas. Ape-
nas um. Mas sou. E estou.

Meu presente de Natal -
que, pois, me dou a mim mesmo
- é fortalecer-me a consciência
pelo privilégio dessa aventura
inimitável que é ter nascido. E
render graças. E aguardar que,
por mais algum tempo, possa, eu,
ficar por aqui vendo as maravi-
lhas da natureza, ouvindo a sin-
fonia da vida, convivendo com o
milagre e o mistério de cada dia.
Viver no jardim dá trabalho. Mas
é privilégio.  "Deo gratias".

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Não consigo,
ainda agora,
entender o

que aconteceu. Se foi
sonho; se rebelião do
inconsciente. Ou se
um e outro são da
mesma natureza. O
fato é que, ao desper-
tar, não mais me senti o mesmo.
Vi-me liberto, como se estivesse
mandando às favas todas as
condicionantes que aprisionam
o "eu" verdadeiro. Na realida-
de, a sensação de infância, a
alegria de nada saber e, ao
mesmo tempo, a curiosidade
de querer aprender. Pois, pa-
receu-me ter desaprendido
quase tudo, uma limpeza cultu-
ral, intelectual, a vivificante sen-
sação - ou certeza, ou esperança
- de recomeçar. Novamente e en-
fim, um estudante. Com vonta-
de intensa, porém, de ser estu-
dante estudioso. Aconteceu.

Uma das tantas dúvidas
acredito tê-la resolvido: seria, no
ser humano, maior a inteligên-
cia ou a estupidez? Acredito, por
fim, seja a inteligência. No en-
tanto, acabamos sendo vítimas
da razão, de conceitos, de leis,
de dogmas. Ora, a razão é condi-
cionada por muitas causas, in-
clusive a cultura, a tradição. A
inteligência - na qual a intuição
é a pedra angular - consegue es-
tabelecer a resposta mais ade-
quada. Acabei por admitir - tal-
vez, até por conveniência pró-
pria - que o aprendizado está
na voz do coração. E a sabedo-
ria, pois, em saber ouvi-la.

Temos vivido o espírito de
Natal alegrando-nos em dar pre-
sentes. A pessoas queridas, ami-
gos, familiares, vizinhos. Ora,
banhado por uma pacificadora
sensação de leveza de alma, per-
gunto-me: por que não nos dar-
mos presentes para nós mesmos?
Por que não um Natal em que
cada um se presenteie a si pró-
prio? Pois sou movido pela certe-
za de a Vida ser uma graça, um
dom, uma bênção, privilégio. Se
não creio em predestinação - pois
isso seria negar a minha liberda-
de pessoal, o direito de escolher
e de ser responsável pela escolha
feita - creio profundamente no
desejo daquele espermatozoide
em lutar para fecundar o óvulo
que me tornou candidato a viver
no mundo. Não foi por acaso.
Aquele espermatozoide competiu
com cerca de outros 500 milhões
deles para ser o vencedor. Logo,
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Economia não é tudo
José Renato Nalini

Aproximidade de
um novo gover-
 no deixa as

pessoas ouriçadas. O
mercado quer saber
quem será o Minis-
t r o  d a  E c o n o m i a .
Haverá  mudanças
radicais na condu-
ção das finanças do Estado?
Meras declarações informais
impactam as bolsas e o câmbio.

No entanto, mais importante
do que a economia é o bem-estar
das pessoas. Somente espíritos ilu-
minados é que conseguem desven-
dar essa verdade tão singela. Um
deles é o do economista Amartya
Sen, prestes a completar noventa
anos e que em 1998 recebeu o No-
bel de Economia por focar o as-
pecto humano de tal ciência. Er-
rática, assim como costumam ser
as ciências sociais. Aquelas imu-
nes a avaliações laboratoriais.

Escreveu um livro de me-
mórias: "Uma Casa no Mundo"
e sustenta que, mais importan-
te do que a economia, é o que
está acontecendo no mundo.
Defende a democracia, pois sem
ela não "poderíamos ouvir uns
aos outros". A ausência de de-
mocracia impõe silêncio. Isso
sim, seria um fracasso radical
da vida humana. Secundária a
questão do fracasso econômico.

Para ele, o Brasil é um país de
muito sucesso em vários aspectos.
Só que o aparente sucesso econô-
mico não afasta o pavor de muitas
pessoas que não têm meios dignos
de boa subsistência. Perseguir jus-
tiça social é fazer com que todos
os habitantes de um país possam
se desenvolver como seres huma-

nos potencialmente ca-
pazes de atingir a pleni-
tude, em todos os senti-
dos. É claro que aí en-
tra a questão econômi-
ca. Não há como ser fe-
liz e realizado, se não
se tem o que comer.

O verbo que o Bra-
sil deveria conjugar
nos próximos anos é o

verbo compartilhar. Comparti-
lhar é um valor que transforma o
mundo, que muda a história para
os mais vulneráveis. Fazer algu-
ma coisa, um pelo outro, dignifi-
ca ambas as existências: a de
quem oferece e a de quem recebe.

Há muitas formas de com-
partilhar. Não é necessário fo-
car exclusivamente o aspecto fi-
nanceiro. Compartilhar conhe-
cimento é, talvez, mais impor-
tante para um Brasil de iletra-
dos, de analfabetos em sentido
estrito e de analfabetos funcio-
nais. Sem falar no analfabetis-
mo ambiental e no analfabetis-
mo digital, que nos condenam a
permanecer a anos-luz das na-
ções realmente desenvolvidas.

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo
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Almir Pazzianotto
Pinto

Oedital convoca-
 tório de assem-
bleia geral na

Federação das Indús-
trias do Estado de São
Paulo (Fiesp), revela o
conflito que hoje divi-
de a tradicional entida-
de sindical paulista. A nova dire-
toria, presidida pelo industrial
Josué Gomes, se vê confronta-
da por Paulo Skaf, comandante
da Fiesp nos últimos 18 anos.

Como advogado de sindica-
tos profissionais, conheço a Fe-
deração há mais de meio século.
O primeiro presidente com quem
dialoguei foi Theobaldo De Ni-
gris. Seguiram-se Luís Eulálio de
Bueno Vidigal, Mário Amato,
Carlos Eduardo Moreira Ferrei-
ra, Horácio Lafer Piva. Mantive
relações de amizade com Roberto
Della Manna, Paulo Francini,
Paulo Roberto Pereira da Costa,
Nildo Mazzini, entre tantos ou-
tros. Enfrentei, como leais adver-
sários em dissídios coletivos, os
advogados Benjamim Monteiro,
Maria Romana, Deusdedit Gou-
lart de Faria, Jaime Gamboa.

O sistema sindical brasileiro
tem como um dos fundamentos a
unicidade de representação. A
Constituição veda a "criação de
mais de uma organização sindi-
cal, em qualquer grau, represen-
tativa de categoria profissional ou
econômica, na mesma base terri-
torial, que será definida pelos tra-
balhadores ou empregadores in-
teressados, não podendo ser infe-

O sistemaO sistemaO sistemaO sistemaO sistema
sindicalsindicalsindicalsindicalsindical
brasileiro tembrasileiro tembrasileiro tembrasileiro tembrasileiro tem
como um doscomo um doscomo um doscomo um doscomo um dos
fundamentos afundamentos afundamentos afundamentos afundamentos a
unicidade deunicidade deunicidade deunicidade deunicidade de
representaçãorepresentaçãorepresentaçãorepresentaçãorepresentação

rior à área de um Mu-
nicípio" (Art. 8º, II).

A unicidade, ado-
tada contra diretrizes da
Organização Internaci-
onal do Trabalho (OIT),
não coíbe, porém, a for-
mação de correntes di-
vergentes. Empresários
e trabalhadores estão
obrigados a conviver

dentro de uma única entidade.
Quando presidente, Paulo

Scaf instituiu Comitê Eleitoral in-
dependente, para fiscalizar a li-
citude dos pleitos. Participei de
pelo menos três. O último sob a
coordenação do professor Ives
Gandra Silva Martins, com a pre-
sença da ministra do Supremo
Tribunal Ellen Gracie. A candida-
tura de Josué Gomes foi lançada
por Paulo Scaf. O pleito decorreu
em clima de normalidade.

Divergências políticas no in-
terior de sindicatos, federações
e confederações nacionais, po-
dem acontecer. Lembro-me de
disputas acirradas. O momento,
porém, desaconselha aquilo que
o jornal O Estado de S. Paulo
qualificou como "levante".

O Brasil é vítima da mais agu-
da divisão político-ideológico da
história. O conflito lulistas versus
bolsonaristas rachou o povo ao
meio. O regime democrático pres-
supõe o dissenso, desde que ordei-
ro e sem violência, ensina Norber-
to Bobbio (As Ideologias e o Poder
em Crise, Ed. UNB, 4ª ed., pág.46).
Consenso se exige apenas sobre as
regras que presidem a competição.

Houve época em que a polícia
era chamada para manter a or-

Conflito desnecessário e fatal

dem durante confrontos sindi-
cais. Na Fiesp nunca aconteceu.
A eleição de Josué Gomes decor-
reu em clima de tranquilidade.

A reboque da economia, a
indústria brasileira atravessa
período de graves dificuldades.
O fenômeno da desindustriali-
zação, como um dos causadores
de desemprego, deve ser enfren-
tado com lucidez, competência
e o vigor da unidade. Conhece-
mos as dificuldades enfrenta-
das, sobretudo por micro e pe-
quenos empresários, incapazes
de sobreviverem à insegurança
provocada por já anacrônica e
obscura legislação trabalhista.

Informam os jornais que a
oposição "aperta o cerco a Jo-
sué Gomes" e que o empresário
"reage à oposição que tenta tirá-
lo da presidência da Fiesp" (O
Estado, 12 e 16/12, págs. B1 e
B11). Basta a publicidade confe-
rida ao conflito para que a ima-
gem da entidade da Av. Paulis-
ta fique embaçada. Afinal, a Fi-
esp sempre desfrutou de prestí-
gio, sobretudo pelo ambiente de
harmonia onde divergências são
solucionadas com civilidade.

No primeiro mandato, o pre-
sidente Lula instituiu o Fórum
Nacional do Trabalho, para dar

partida à reforma sindical. Com-
pareci à instalação em 29 de julho
de 2003, no Palácio do Planalto.
No discurso Lula se referiu à ne-
cessidade de modernização da
CLT, atacou a unicidade e criti-
cou a Contribuição Sindical obri-
gatória. Sobre a estrutura sindi-
cal disse: "Eu acho que este Fó-
rum pode permitir, não sei quan-
to tempo vocês vão demorar, mas
pode permitir que encontremos
uma forma de organização sin-
dical mais moderna, mais ade-
quada, que o trabalhador não
seja obrigado a estar filiado a um
sindicato apenas porque a lei diz
que ele tem que estar filiado
àquele sindicato, sendo que aque-
le sindicato não representa con-
dignamente os trabalhadores".

O momento impõe cautela.
As primeiras medidas tomadas
por Lula causam perplexidade
entre economistas, empresári-
os e políticos que o apoiaram. O
empresariado industrial pau-
lista e brasileiro necessita de en-
tidades sindicais coesas, para
protegê-lo de medidas dema-
gógicas, populistas e socializan-
tes, propostas contra o pensa-
mento liberal e a livre iniciativa.

Acautelem-se senhores.
"Se a casa estiver dividida con-
tra si mesma, tal casa não po-
derá subsistir" (Mc. 3;24).

———
Almir Pazzianotto Pinto,
advogado, foi Ministro
do Trabalho e presiden-
te do Tribunal Superior
do Trabalho (TST), au-
tor do livro Mensagem
ao Jovem Advogado

Amigo ou Inimigo
Secreto?

Douglas S. Nogueira

Muitas pessoas
nessa época,
procuram de

uma forma ou de outra
infiltrarem no espírito a
amizade a qual não foi
cultivada durante todo
o ano. Mas esse afeto
nada mais é que o calor
das emoções festivas, pois esse
muitas das vezes transporta uma
enorme quantia de falsidade.

A tradicional brincadeira do
amigo secreto pode ser denomina-
da também como do inimigo se-
creto, principalmente em locais de
trabalho onde as pessoas passam
de janeiro a novembro tentando
"engolirem" umas às outras, aí
então com alto grau de falsidade,
abraçam-se e dizem-se amigas.

Entretanto, ao che-
gar o novo ano, quando
se reencontram para rei-
niciarem a jornada anu-
al de trabalho, tudo co-
meça outra vez; fofocas,
diz que me diz, intrigas,
olho gordo, inveja, ciú-
mes, enfim, um verda-
deiro mar de inimizades
e aquilo feito no fim do

ano; abraços, falsos elogios e com-
preensões, pedidos de perdão, fica
então tarjado de uma grande pa-
lhaçada humana. Portanto aí fica a
questão; amigo ou inimigo secreto?

———
Douglas S. Nogueira, téc-
nico de Planejamento da
Manutenção. Blog: www.
douglassnogueira.blogspot.
com. E-mail: douglas_s
nogueira@yahoo.com.br

HIPOCRISIA? — Aconteci-
mentos arbitrários de minis-
t ros do Supremo Tr ibunal
Eleitoral (com as urnas mali-
ciosas); adulteração escan-
dalosa dos resultados das
eleições; ciência obscuran-
tista; ativismo judicial e arbi-
trário no Brasil; traição dos
inte lectuais ;  mi l i tantes de
conveniência, interferência
das mídias sociais ; precurso-

res de injustiças em nome do
direito de narrativas políticas e
de suas adequações no seio
do poder; reverter um quadro
que agride a dignidade huma-
na e envergonha o Brasil; di-
namitar antigos processos e
modelos mentais ideológi-
cos... Resistir sempre? De
quem e do que estamos falan-
do? (Jose F. Höfling, profes-
sor universitário/Unicamp)

atendimento@atribunapiracicabana.com.br
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NADA A DECLARAR?
O Presidente Jair Bolsona-

ro, em consideração aos seus
apoiadores, bem que poderia
aparecer ao vivo e a cores, e pas-
sar um recado seguro, definiti-
vo, complementando com um
Feliz Natal. O que não pode, é
continuar famílias acampadas,
na expectativa de que algo está
para acontecer. O contrário, pode
ser encarado como medo ou pou-
co caso. Até mesmo por parte
das Forças Armadas cabe uma
satisfação, pois muita gente,
certo ou errado, cobra do Exér-
cito Brasileiro uma posição. Que

as coisas sejam colocadas no seu
devido lugar, com explicações
convincentes. No mais, é preci-
so a normalidade ser restabele-
cida. Em todos os sentidos, e em
nome da democracia tão anun-
ciada, mas não respeitada.

PONTO FINAL
Jair Bolsonaro confirmou

que não passará a faixa pre-
sidencial. Tempos atrás, Ha-
milton Mourão também decli-
nou. Mas, agora, dizem que o
vice eleito Geraldo Alckmin
conversou com o atual vice,
que teria prometido pensar.

CRESCIMENTO
O Instituto de Pesquisa Eco-

nômica Aplicada (Ipea) divul-
gou, nota com revisão das proje-
ções para o setor agropecuário
em 2022 e 2023. Para o próxi-
mo ano, a estimativa foi revisa-
da de crescimento de 10,9% para
alta de 11,6%, com aumento de
14,2% no valor adicionado (VA)
da produção vegetal e de 1,6%
no VA da produção animal.

EXPORTAÇÕES
As exportações do agrone-

gócio, em novembro deste ano,
atingiram US$ 12,65 bilhões, ul-
trapassando pela primeira vez,
para os meses de novembro, a
cifra de US$ 10 bilhões. Este va-
lor foi 51,2% superior quando
comparado aos US$ 8,36 bi-
lhões exportados em novembro
de 2021. O recorde das exporta-
ções foi resultado do aumento
do volume das exportações
(+29,3%), mas, também, influ-
enciado pelos preços médios de
exportação elevados (+16,9%).

CACAUICULTURA
O Ministério da Agricultu-

ra, e a Secretaria de Agricultu-
ra e Abastecimento de São Pau-
lo firmaram acordo de coope-
ração técnica (ACT) com obje-
tivo de realizar atividades de
pesquisa, desenvolvimento e
inovação para fomentar a ca-
cauicultura na região noroeste
do estado. Conforme o acordo,
deverão ser avaliados clones de
cacau para os locais de potencial
desse cultivo, bem como sistema
consórcio com outras culturas,
manejo fitossanitário, tecnolo-
gia de processamento e qualifi-
cação de técnicos e produtores.

CRÉDITO RURAL
O desembolso do crédito ru-

ral somou R$ 174,9 bilhões no
Plano Safra 2022/23, de julho/
2021 até novembro/2022. Os fi-
nanciamentos de custeio tive-
ram aplicação de R$ 112,4 bi-
lhões. Já os investimentos so-
maram R$ 43 bilhões, a comer-
cialização, com R$ 10,5 bilhões
e a industrialização, com R$ 8,9
bilhões. De acordo com a análise
da Secretaria de Política Agríco-
la do Ministério da Agricultura,
os financiamentos do custeio ti-
veram R$ 18,1 bilhões realizados
pelos pequenos agricultores
(Pronaf), R$ 28,2 bilhões pelos
médios produtores (Pronamp) e
R$ 66 bilhões pelos demais.

PRODUÇÃO
O Valor Bruto das Produ-

ção Agropecuária (VBP) de
2022 deve chegar a R$ 1,185
trilhão, conforme estimativas
de novembro. As lavouras ob-
tiveram um faturamento bru-

to de R$ 813,14 bilhões, com
crescimento de 0,7% e a pecuá-
ria registrou R$ 372,35 bilhões,
com 1,6% de retração. Os resul-
tados do VBP de 2022 foram in-
fluenciados por problemas cli-
máticos na região Sul e parte do
Centro-Oeste na safra 2021/22,
que atingiram várias lavouras.

AMÉRICA LATINA
A Confederação da Agri-

cultura e Pecuária do Brasil
(CNA) promoveu, uma rodada
de negócios virtual com foco
nos mercados da América La-
tina (Argentina, Uruguai, Pa-
raguai, Bolívia, Chile, Peru,
Colômbia, Venezuela e México).
A iniciativa, coordenada em
parceria com a Agência Brasi-
leira de Promoção de Exporta-
ções e Investimentos (Apex-Bra-
sil), conta com a participação de
33 empresas rurais inscritas no
Projeto Agro.BR e potenciais
compradores internacionais.

MOAGEM
A moagem de cana na se-

gunda quinzena de novembro na
região Centro-Sul totalizou 16,23
milhões de toneladas, registran-
do aumento de 318,75% em rela-
ção à quantidade registrada em
igual período do ano passado,
quando foram processadas 3,88
milhões de toneladas. No acumu-
lado desde o início da safra 2022/
2023 até 1º de dezembro, a mo-
agem atingiu 531,93 milhões de
toneladas neste ano, ante 521,19
milhões de toneladas registra-
das no mesmo período de 2021
- um ligeiro avanço de 2,06%.

COOPERCITRUS
Francisco Matturro, Secre-

tário de Agricultura e Abasteci-
mento do Estado, participou da
inauguração da nova Unidade
de Negócios da Coopercitrus -
Cooperativa de Produtores Ru-
rais, em Franca. O evento con-
tou com a presença de Matheus
Marino, presidente do Conselho
de Administração da Cooperci-
trus. O Secretário de Agricultu-
ra, em sua fala, saudou os pre-
sentes e disse ser uma honra
presenciar a inauguração. Seguiu
mencionando o trabalho reali-
zado pelo Governo Estadual.

JUVENTUDE
A Federação da Agricultu-

ra e Pecuária do Estado de São
Paulo (FAESP) está lançando
a Comissão FAESP Jovem. Em
reunião realizada na sede da
Federação, alguns dos mais jo-
vens presidentes de sindicatos
rurais  estiveram presentes
para apontar algumas pautas
a serem desenvolvidas pela
nova Comissão em 2023. (Com
informações de assessorias)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

Euclidia Fioravante

Para compreender
o contexto em
que o Serviço de

Convivência e Fortale-
cimento de Vínculos
(SCFV) está inserido, é
importante retomar
que a Assistência Soci-
al tem em sua gênese
a tensão da desigualdade social e
a necessidade de proteção social
que deve ser ofertada através de
políticas públicas de Estado.

Após um percurso histórico
para superação do caráter de ação
assistencialista e paliativa, em
2004, a Política Nacional de As-
sistência Social (PNAS) é consoli-
dada pela Resolução n.º145 e, pos-
teriormente, em 2009, conquista a
tipificação dos serviços socioassis-
tenciais com a Resolução n.º109.

O SCFV foi concebido na tipifi-
cação com o objetivo de comple-
mentar o trabalho social com famí-
lias no Serviço de Proteção e Aten-
dimento Integral à Família (Paif),
ofertado pelos Centros de Referên-
cia de Assistência Social (Cras) e
pelo Serviço de Proteção e Atendi-
mento Especializado a Famílias e
Indivíduos (Paefi), realizado por
meio dos Centros de Referência Es-
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pecializado de Assistên-
cia Social (Creas), por-
tanto, há normativas
que regem essa oferta.

Vale ressaltar que
o atendimento no Cen-
tro de Atendimento So-
cioeducativo (Case) é
anterior à própria estru-
turação da política. O
Case foi inaugurado em

2002, com a metodologia de con-
traturno escolar, visando atender
os objetivos do Programa de Erra-
dicação do Trabalho Infantil (Peti).
Durante o percurso, sua metodo-
logia foi adaptada de acordo com
o avanço da legislação e das nor-
mativas técnicas do SCFV, especi-
almente, após a Resolução n.º 01,
de 2013, que disciplina sobre o re-
ordenamento do referido serviço.

Essas unidades constituem-se
como espaços de convivência, for-
mação para a participação e cida-
dania, desenvolvimento do prota-
gonismo de crianças e adolescen-
tes e é complementar às demais
políticas públicas que visam ga-
rantir os direitos previstos na
Constituição Federal (1988) e no
ECA. Neste sentido é importante
conhecer, mapear, diagnosticar e
evidenciar o público que demanda
o atendimento e considerar o es-

Uma resposta ao reordenamento do Case

tabelecimento de públicos priori-
tários, conforme critérios técnicos.

Especialmente após o período
de isolamento social devido a pan-
demia da Covid 19 e o retorno das
atividades presenciais, técnicos da
Secretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social (Sma-
ds), membros da Comissão de
Monitoramento e Avaliação, e do
Conselho Municipal de Assistên-
cia Social (CMAS) têm avaliado sis-
tematicamente os indicadores de
participação no Case, bem como
articulado com os serviços de Edu-
cação Municipal e Estadual para
que sejam formalizadas estratégi-
as técnico-operacionais, com vis-
tas a viabilizar a participação do
público em referência, nas ofertas
de ambas políticas públicas.

A Tipificação Nacional de Ser-
viços Socioassistenciais aponta que
a oferta do SCFV pode ser realiza-
da nos Cras ou em Centros de Con-
vivência, desde que sejam referen-

ciados ao Cras. O reordenamento
proposto pela Smads prevê a adap-
tação do atendimento às crianças
que frequentam as escolas de perí-
odo integral nos Centros de Con-
vivência Intergeracional (CCIs),
bem como a ampliação do atendi-
mento para outras faixas etárias,
visando o cumprimento da segu-
rança socioassistencial de conví-
vio prevista no SUAS e respeitan-
do a composição dos grupos, ob-
servando-se as faixas etárias ou
ciclos de vida, mas garantindo es-
paço de desenvolvimento e prote-
ção social, para a compreensão da
importância de momentos de tro-
cas de experiências entre gerações
e interações através das ativida-
des intergeracionais. É importan-
te entender que a proposta tem
como objetivo principal, o atendi-
mento das demandas específicas
de cada território para fortaleci-
mento de vínculos familiares e co-
munitários, a proteção social e a
garantia de direitos prioritaria-
mente de crianças e adolescentes.

———
Euclidia Fioravante,
secretária municipal
de Assistência Social e
Jacqueline Barros, di-
retora da Proteção So-
cial Básica da Smads

Jose F. Höfling

Escrevo sempre
com o objetivo
de minimizar

certos assuntos para
aqueles que não são
da área e nem cien-
tistas, os conceitos e
fatos que envolvem a
ciência: a pandemia
é uma delas. Envolve minha
área de atuação como profes-
sor e pesquisador universitário.

O conhecimento gera transfor-
mação para qualquer um que o te-
nha! Recentes observações e cons-
tatações demonstram casos que se
ampliam em relação à pandemia
assustando mais uma vez a popu-
lação que estava sossegada achan-
do que a pandemia havia acabado.

Infelizmente, quase sempre,
fazem uma interpretação errônea
baseada em pressupostos "nega-
cionistas" perpetrados e/ou incu-
tidos em suas mentes por entida-
des superiores com objetivos es-
cusos. É fácil enganar quem estu-
dou pouco ou nem conseguiu ter-
minar o ensino médio ou se ca-
racteriza como um alvo fácil de
manipulação por  razões várias.

Mas vamos ao que interessa.
A pandemia, já conhecida de to-
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dos e da qual temos
sido fruto de sofrimen-
to, voltou ou nunca foi
embora? Com certeza,
tem estado por aqui
todo esse tempo. É pre-
ciso entender que vírus
são entidades minús-
culas com uma grande
propriedade, que é a de
sofrer mutação, ou seja,

trocar de disfarce. E aí temos ou-
vido falar de linhagens, sublinha-
gens, variedades etc., (tipo pai, fi-
lho, neto, bisneto etc) e, consequen-
te, evasão do sistema imune.

Isso significa "mudar de cara"
para "enganar o nosso sistema
imune... Imaginem um de nós fa-
zendo uma plástica que nos deixa
tão diferentes que não reconhece-
mos a nós mesmos e muito me-
nos os outros nos reconhecem?!

Tudo isso indica que tem sido
uma capacidade fundamental para
esses organismos que supostamen-
te deram origem a muitos outros
organismos mais complexos e tam-
bém auxiliam grandemente na sua
sobrevivência e permanência neste
planeta e, possivelmente em outros
planetas e outros sistemas solares.
Essa tem sido a ânsia de cientistas
que procuram vida fora de nosso
planeta e de nosso sistema solar.

Covid-19 está de volta?

Então temos que nos pergun-
tar? A vacina não funciona? Fun-
ciona, sim! Mas para aquilo que
ela foi produzida inicialmente, é
como tirar o molde de uma deter-
minada coisa e depois constatar
que ela se encaixa fielmente, tipo
chave e fechadura, mas à medi-
da que o vírus vai se modifican-
do, a chave não se encaixa mais,
então o que temos que fazer?

Graças à tecnologia de hoje,
vacinas podem ser "produzidas"
mais rapidamente, nos permitindo
que novas vacinas venham contra
as tais das variantes (modificações
genéticas dos vírus). Agora, vocês
imaginem quem nunca tomou va-
cina por motivo que seja? Vai so-
frer as consequências disso, com
certeza, e muitas vezes pagar com a
morte: a cada modificação viral,
somos obrigados a nos "adaptar"
também em termos de produzir va-
cinas, e isso nos leva a entender por
quê ainda não tivemos a chance de
produzir vacinas contra a AIDS?

Existem mais de 40 tipos de
vírus, ou seja, variantes das vari-
antes. E aí, como produzir vacinas
contra tudo isso? Vai demorar um
tempo, creiam, mas não podemos
desistir. Alguns vírus foram erra-
dicados por motivos vários, mas
os demais estão por aí! O que que-
remos? Vamos ter que conviver
com eles e se possível trabalhar
para que eles sejam erradicados.

Como Albert Sabin, o cria-
dor da vacina contra a poliomie-
lite, afirmou: Os vírus estão por
aí, em todo o lugar, temos que
conviver com eles e se possível
não permitir que eles nos causem
mal. Portanto, variações (muta-
ções) são constantes, vírus so-
frem metamorfose a todo instan-
te (semelhante a todo ser vivo
animal e vegetal), dado à sua
rapidez de multiplicação exube-
rante, isso os torna capazes de
alta sobrevivência no meio am-
biente e consequentemente, mais
difíceis de serem erradicados!

Se os vírus pudessem falar, eles
diriam com certeza: "Agora pos-
so dizer o que já disse antes. Sou
uma metamorfose ambulante".

———
Jose F. Höfling, microbi-
ologista e imunologista,
professor da Unicamp

Douglas C. Filho

O que é a 'doença
 dos prêmios
 Nobel', que

pode afetar as men-
tes mais brilhantes.
Longe de ser uma pa-
tologia documenta-
da,  a  expressão é
muitas vezes usada
para argumentar que a inteli-
gência não nos imuniza contra.

Ela costuma ser chama-
da  de  "doença  do  Nobel" ,
"e fe i to  Nobel" ,  "s índrome
Nobel" e até de "nobelite".

Ganhar o prestigiado prê-
mio não é condição fundamen-
tal para sofrer do problema, mas
a longa lista de vencedores da
Academia Sueca que sucumbi-
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ram a ele não deixa de
ser impressionante.

De Pierre Curie
(Física, 1903) a Santia-
go Ramón y Cajal (Me-
dicina, 1906), passan-
do por Richard Smal-
ley (Química, 1996) e
Luc Montagnier (Me-
dicina, 2008), para ci-
tar apenas alguns.

Longe de ser um diagnóstico
oficial, o termo é usado de forma
irônica para expressar o fato de
que alguém altamente inteligente
e capaz em uma área do conheci-
mento não necessariamente terá o
mesmo desempenho em outra.

"Você não esperaria que pes-
soas muito inteligentes fizessem
coisas estúpidas. Mas o fato de
que existem cientistas vencedo-

Nobilite...

res do Prêmio Nobel que também
são conhecidos por endossar
ideias estranhas e alimentar
crenças erradas deixa claro que
há uma desconexão entre ciên-
cia ou êxito científico e raciona-
lidade", argumenta Sebastian
Dieguez, pesquisador em neuro-
ciência do Laboratório de Ciênci-
as Cognitivas e Neurológicas da
Universidade de Friburgo, na Su-
íça, à BBC News Mundo, serviço
de notícias em espanhol da BBC.

Não poderia deixar de falar
de Linus Pauling...que recebeu o
Prêmio Nobel de Química (1954)

por descobertas na área de liga-
ções químicas e seu uso na eluci-
dação da estrutura molecular, e
o Prêmio Nobel da Paz (1962) por
sua luta contra as armas atômi-
cas, também sofreu de Nobilite,
pois fez pesquisas com a vitami-
na C, que ele tomava 10 gramas
por dia e dizia ao mundo todo
que Vitamina C aumentava enor-
memente a imunidade ao ponto
de proteger contra o Câncer. E
morreu pesquisando e acreditan-
do nisso, pois estava equivocado
e sofrendo de Nobilite. Nada
disso tira seu prestígio mundi-
al, mas serve como exemplo, pois
sofreu de Nobilite. Foi só des-
pertar o interesse cientifico.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

Carlos R. Rodrigues

AConstituição Fe-
deral permite a
 qualquer cida-

dão brasileiro ir às
portas do Quartel Ge-
neral  ou Tiro de
Guerra e  exercer seu
poder de cidadão e
harmoniosamente e
sem violência, reclamar das ar-
bitrariedades que estão aconte-
cendo no mundo político nacio-
nal, notadamente por eventuais
falhas e omissões ocorridas nas
votações para a Presidência da
República e também pelo fato do
presidente do TSE, ministro Ale-
xandre de Moraes, ultrapassar

TTTTTodos têm direitodos têm direitodos têm direitodos têm direitodos têm direitooooo
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suas funções, exorbi-
tar em suas atitudes e
ações monocráticas e
por não estar atuan-
do nas quatro linhas
da Constituição, o que
agrava por sua vez o
bom equilíbrio e o res-
peito entre os três po-
deres constituídos.

*****
Aqui em Piracicaba, através

de notícia veiculada pela Tribu-
na, quarta (14), é apresentado um
texto em que a deputada estadu-
al Bebel - PT - , "supostamente
preocupada com a tranquilidade
dos professores , alunos e funci-
onários" da E.E . João Guidotti,

Ruptura institucional

e em suas imediações está o Tiro
de Guerra, protocola um reque-
rimento de informações à Secre-
taria Estadual de Educação para
tomar conhecimento e logo em
seguida adotar possíveis provi-
dencias cabíveis contra os cida-
dãos piracicabanos que estão em
clima de permanente litigio con-
tra as arbitrariedades e descon-
fianças quanto às decisões do
presidente do TSE e em apoio ao
artigo 142 da Constituição.

*****

Com o maior respeito à de-
putada estadual Bebel, incan-
sável batalhadora das grandes
causas públicas, queremos co-
locar um contraponto à sua ati-
tude intransigente e nao perti-
nente de tentar interceder
numa causa que não é sua. To-
dos têm direito à livre expres-
são de se comunicar e expressar
seu inconformismo com o que
está acontecendo no Brasil.

———
Carlos Roberto Rodri-
gues, engenheiro agrô-
nomo, militante polí-
tico (Partido dos Re-
publicanos, PR)
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Novo ERP da Coplacana trará
mais tecnologia e inovação
Marco na nova era de gestão da cooperativa, migração para o sistema
SAP visa acompanhar o crescimento e diversificação dos negócios
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Alex de Madureira
é diplomado deputado
estadual pela 2ª vez
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Tecnologia e inovação estão
inerentes no DNA da Coplaca-
na (Cooperativa dos Plantado-
res de Cana do Estado de São
Paulo). Com foco em moderni-
zar os processos visando mais
segurança aos cooperados, a
cooperativa implantou um novo
sistema ERP. A migração se dá
para o SAP, sistema de gerenci-
amento de dados adotado por
grandes empresas que revolucio-
nou negócios de diversas áreas.

A ferramenta trará inúmeros
benefícios aos cooperados, como
agilidade e sustentabilidade, im-
pactando de forma positiva o rela-
cionamento. Com esta migração,
em discussão desde o início de
2021, as operações serão mais
avançadas e sistematizadas.

A decisão da troca de sistema
aconteceu após um longo período
de análise de toda equipe em prol
da expansão da cooperativa, que
vem crescendo e precisa de um sis-
tema que comporte a operação a
partir do tamanho que ela tem hoje.

O gerente de sistemas da Co-
placana, Fábio Borges, responsá-
vel pela implementação do SAP e
pela parte técnica da execução,
explica como o SAP deve tornar
a cooperativa mais competitiva.
"Precisamos sempre buscar me-
lhores formas de operar, com ra-
pidez de atendimento, eficiência
operacional, transparência nas
transações e segurança de infor-
mação. Pelo tamanho das nos-

sas operações, o mercado exige
que tenhamos controles mais
efetivos e seguros. Isso é perce-
bido e reconhecido pelo merca-
do, seja por instituições financei-
ras, auditorias, parceiros e go-
verno. Todas essas questões que
já suportam nossos diferenciais
competitivos serão potencializa-
das com a implantação do SAP."

O processo de migração de
sistema não é simples e por conta
disso toda a diretoria está envolvi-
da, desde o presidente, diretores
executivos e uma equipe de usuári-
os-chave de áreas específicas.

Para Arnaldo Antonio Borto-
letto, presidente da Coplacana, o
SAP visa dar suporte ao cresci-
mento da cooperativa e sua diver-
sidade de negócios. "A adoção do
SAP dialoga com nosso planeja-
mento estratégico de diversifica-
ção e de oferecer mais transparên-
cia às instituições parceiras, sejam
financeiras, fornecedores de pro-
dutos e insumos, bem como acom-
panhar o crescimento de nossa
parceria com a Massey dentro da
venda de maquinários. Essa é nos-
sa intenção, é o que a gente espera
que o sistema traga de benefícios,
tanto para nossos colaboradores,
como para os nossos cooperados."

Cláudio Rossi, diretor ad-
ministrativo financeiro da Co-
placana, disse que o que está
acontecendo não é uma mera
troca de sistema, mas sim uma
transformação da cooperativa
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Time Coplacana envolvido na migração do sistema

como um todo. Não à toa, o mo-
vimento de migração para o SAP,
que teve início em janeiro, rece-
beu o nome de Transformação.

Segundo Rossi, a migração
traz consigo a necessidade de
mudança comportamental dos
colaboradores, adoção de novos
procedimentos e planejamen-
tos, "sem perder a essência
principal da Coplacana, que é
atender o cooperado de uma for-
ma prioritária e ágil", afirma.

Para Fábio Veloso, diretor
de operações da Coplacana, a
mudança para o SAP represen-
ta um grande avanço, principal-
mente porque deve preencher
lacunas importantes em relação
ao antigo sistema, que já não
comportava mais o crescimento

da cooperativa, principalmente
em relação aos novos negócios.

"Nos últimos anos, cresce-
mos bastante e diversificamos
nossos negócios com a entrada
de grãos, pecuária, maquinári-
os e implementos. O SAP chega
para nos dar mais agilidade e
competitividade", afirma Veloso.

ESPAÇO TRANSFORMA-
ÇÃO - Para explicar aos coope-
rados, colaboradores e parceiros
a mudança de sistema com o má-
ximo de transparência, a Copla-
cana montou o Espaço Trans-
formação, localizado na matriz,
em Piracicaba. O ambiente, no
qual estão acontecendo as reuni-
ões e treinamentos em torno do
SAP, é uma vitrine, onde todos
poderão visualizar o trabalho.

Reeleito nas eleições do úl-
timo mês de outubro, o deputa-
do estadual Alex de Madureira
foi diplomado na manhã desta
segunda-feira (19), em cerimô-
nia que aconteceu na Sala São
Paulo, na capital paulista.

“Muito honrado por ser no-
vamente eleito para um novo man-
dato e muito grato por todos aque-
le que confiaram seu voto, mais
uma vez, na minha pessoa e na
proposta de trabalho que carrego
comigo e a qual quero continuar
oferecendo para fazer de São Pau-
lo um Estado cada vez melhor”,
afirmou Alex de Madureira.

O candidato teve 74.340 votos
em todo o Estado, além de ter sido
o mais votado em Piracicaba, con-
quistando 26.667 na cidade, o que
equivale a 13,05% do número de
eleitores no município, onde supe-
rou todos os demais candidatos a
deputados federais e estaduais.

Realizado pelo Tribunal Regi-
onal Eleitoral de São Paulo (TRE-
SP), o evento diplomou o governa-

dor eleito Tarcísio de Freitas, o
vice, Felício Ramuth, todos os 94
deputadas e deputados estaduais,
70 deputadas e deputados federais,
o senador Marcos Pontes (PL) e
seus dois suplentes de chapa.

A diplomação oficializou o re-
sultado das urnas e o fim do pro-
cesso eleitoral. Além disso, os di-
plomas habilitam o governador e
o vice eleitos a tomarem posse no
dia 1º de janeiro de 2023. Já os
deputados tomam posse para a
próxima legislatura da Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo
(Alesp), no mês de março de 2023.

A entrega do diploma aconte-
ce após o término do pleito, a apu-
ração dos votos e o vencimento dos
prazos de questionamento e de
processamento do resultado da
votação. O documento é indispen-
sável para que os eleitos tomem
posse em 2023. É por meio da di-
plomação que a Justiça Eleitoral
atesta que o candidato foi efetiva-
mente eleito pelo povo e, por isso,
está apto a tomar posse no cargo.

Marcelo Aith

O Supremo Tribu-
 nal  Federal
(STF), na últi-

ma sessão Plenária
deste ano, por seis
votos a  cinco,  de-
clarou a inconstitu-
cionalidade da emen-
da emenda de rela-
tor ("orçamento secreto").

No último dia 07 de dezem-
bro, o Supremo iniciou o julgamen-
to das Arguições de Descumpri-
mento de Preceito Fundamental
850, 851, 854 e 1.014, ajuizada pelo
Cidadania, PSB, PSOL e PV, sus-
penso após pedido de vista do Mi-
nistro Ricardo Lewandowski.

O julgamento foi retomado
com o voto do ministro Ricardo
Lewandowski, que acompanhou a
relatora, ministra Rosa Weber,
formando a maioria pela inconsti-
tucionalidade do orçamento secre-
to. Votaram pela inconstituciona-
lidade do orçamento secreto e para
limitar o uso das emendas de rela-
tor apenas para correções no or-
çamento, sem indicações parlamen-
tares, como era antes de 2019: Rosa
Weber, Edson Fachin, Luiz Fux,
Cármen Lúcia, Ricardo Lewando-
wski e Luis Roberto Barroso.

O Ministro Lewan-
dowski afirmou que
apesar dos esforços dos
parlamentares, o Con-
gresso não conseguiu se
adequar às exigências e
aos parâmetros consti-
tucionais de transpa-
rência. Ele considerou
que, apesar de ter havi-
do ampliação da publi-

cidade transparência na gestão
das emendas de relator, os atos
editados até o momento não con-
seguiram resolver, de forma ade-
quada, questões importantes
como a identificação de quem pe-
diu e quem se beneficiou dos re-
cursos, além de medidas de ras-
treabilidade do dinheiro. E tam-
bém afirmou que a resolução
aprovada na semana passada
apresentou "avanços significati-
vos", mas não resolveu as incom-
patibilidades com a Constituição.

 Cumpre destacar ,  por
oportuno, que a Constituição
preconiza, de forma indelével,
a necessidade de que os atos
administrativos, como são os
atos da Presidência República
que determinam os empenhos
das emendas parlamentares,
sejam praticados com transpa-
rência, impessoalidade, morali-

Orçamento secreto: a Constituição venceu!
A ausência deA ausência deA ausência deA ausência deA ausência de
transparência,transparência,transparência,transparência,transparência,
na espécie, éna espécie, éna espécie, éna espécie, éna espécie, é
inquestionável,inquestionável,inquestionável,inquestionável,inquestionável,
na medida emna medida emna medida emna medida emna medida em
que não se sabeque não se sabeque não se sabeque não se sabeque não se sabe
nada sobre anada sobre anada sobre anada sobre anada sobre a
emenda do relatoremenda do relatoremenda do relatoremenda do relatoremenda do relator

dade e eficiência. Não se pode
olvidar que são recursos públi-
cos e não privados de quem está
a ocupar o cargo de Presidente.

A ausência de transparência,
na espécie, é inquestionável, na
medida em que não se sabe nada
sobre a emenda do relator, ou seja,
não se tem ciência de qual parla-
mentar foi contemplado com a
emenda, bem como não se sabe
qual o ente público recebeu a emen-
da. Como exercer o controle da efe-
tiva aplicação dos recursos públi-
cos diante dessa obscuridade?

Em relação à impessoalidade
das emendas do relator, decorre
do favorecimento de poucos apa-
niguados do Planalto. Os depu-
tados e senadores que apoiam o
atual governo foram os benefici-
ados do "orçamento secreto".

A imoralidade da prática está
no "toma lá da cá". Em troca de

apoio político o Governo fez uma
verdadeira derrama de dinheiro.

Outro ponto importante do
julgamento é que a atual presidente
da Corte Superior fixou a seguinte
tese: as emendas do relator pas-
sam a ser destinadas exclusiva-
mente à correção de erros e omis-
sões, vedada a sua utilização in-
devida para o fim de criação de
novas despesas ou de ampliação
das programações previstas no
projeto de lei orçamentária anual.

Com efeito, o Supremo agindo
como verdadeiro guardião da Cons-
tituição, apartou-se dos aspectos
políticos subjacentes à questão pos-
ta a deslinde nas ADPFs, fortale-
cendo-se, com isso, a transparência
com manejo dos recursos públicos.

———
Marcelo Aith é advoga-
do, latin legum magister
(LL.M) em direito penal
econômico pelo Instituto
Brasileiro de Ensino e
Pesquisa - IDP, especia-
lista em Blanqueo de Ca-
pitales pela Universida-
de de Salamanca, mes-
trando em Direito Penal
pela PUC-SP e presiden-
te da Comissão Estadual
de Direito Penal Econô-
mico da ABRACRIM-SP
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Câmara destaca atuação do ECPA no automobilismo nacional
Na manhã da última terça-

feira-feira (14), a vereadora Ana
Pavão (PL) homenageou com um
voto de congratulações a empre-
sa ECPA (Esporte Clube Piraci-
cabano de Automobilismo), pela
33ª edição das 100 milhas.

Em agosto deste ano o ECPA
completou 33 anos de prestação de
serviço à comunidade, consolidan-
do de maneira eclética e sucesso-
ra. A consideração é pela constan-
te prestação de serviços e a tradi-
ção que se tornou para o esporte
automobilístico de Piracicaba e de
toda região Metropolitana, promo-
vendo frequentemente competições,
que fazem parte do calendário
Municipal, Estadual e Nacional da
modalidade, trazendo diversão e
alegria à população piracicabana
em que se realizam as provas.

O ECPA abriga as mais di-
versas categorias do automobilis-
mo no Brasil, inclusive contribui
para a formação de vários pilotos
que hoje disputam no esporte a

motor como grandes promessas.
Localizado às margens da ro-

dovia Luiz de Queiroz (SP-304) -
Km 149, entre as cidades de Pira-
cicaba e Santa Bárbara d’Oeste, o
Esporte Clube Piracicabano de
Automobilismo - ECPA, na Região
Metropolitana de Piracicaba,
mantém um dos maiores comple-
xos automobilísticos do país.

Com uma área de 300.000
m2 de construção, o ECPA, que
foi fundado no ano de 1989, rea-
liza neste ano a 33ª edição da mais
longa prova do automobilismo
fora de estrada do cenário brasi-
leiro. A 100 Milhas, onde nas dé-
cadas de 60 e 70 contava com a
participação de grandes nomes
do automobilismo nacional.

O autódromo do ECPA con-
ta com traçado de 2.100 metros.
De sentido horário e elevado ní-
vel técnico, o circuito possui nove
curvas e quatro retas, tendo su-
bidas e descidas. Seu anel exter-
no também pode ser utilizado como

uma pista oval de 1.000 metros. A
reta do autódromo é toda ilumi-
nada, com arquibancada para
10.000 pessoas, lanchonete e ba-
nheiros, contando também com
23 box abertos e 10 fechados.

O Esporte Clube Piracicabano
de Automobilismo é pioneiro e vol-

tado exclusivamente para ativida-
des motorizadas, o pioneirismo e
o empreendedorismo de uma fa-
mília tradicionalmente ligada a
velocidade e ao esporte piracica-
bano, que apoiam e incentivam o
desenvolvimento do município,
onde quer que a represente.
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Requerimento entregue pela vereadora Ana Pavão
contempla a ECPA pela 33ª edição das 100 milhas
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Vereador destaca conquista de
emendas e foco em demandas

O vereador Fabrício Polezi
(Patriota) enalteceu a conquista
de R$ 2 milhões em emendas
parlamentares ao longo da pri-
meira metade de seu mandato,
iniciado em janeiro de 2021. “Por
ser um vereador da base de go-
verno federal, a gente tem trazi-
do muitos recursos”, disse, na
noite desta quinta-feira, 15, du-
rante entrevista no programa
Primeiro Tempo, antes do início
da 66ª reunião ordinária da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

“O nosso foco tem sido a área
da saúde, principalmente com
recursos para a Santa Casa e o
Hospital dos Fornecedores de
Cana, mas também conquistamos
verbas para a reforma da quadra
do bairro Cecap, que será total-
mente refeita”, disse, ao lembrar
que “tem um carinho especial pela
região, por ter sido onde cresci e
dei meus primeiros chutes a gol”.

Polezi ressaltou que, em dois
anos de mandato, já ultrapassou
as mil proposituras apresentadas
no Legislativo. “Meu objetivo era
esse, foi por isso que eu passei a
me dedicar exclusivamente ao
trabalho como vereador, não
ocupo nenhuma outra função,
porque eu me doo integralmente
ao meu mandato”, acrescentou.
Ele lembrou que, embora atue
bastante na Zona Leste da cida-
de, em bairros como Cecap, Sol
Nascente e Alvorada, também re-
cebe demandas de outras regi-
ões, como Santa Teresinha.

“O pessoal tem reconhecido,

Guilherme Leite

Fabricio Polezi foi entrevistado
no programa Primeiro Tempo
na quinta-feira, 15

quando vou para na rua, a gen-
te se entrega e se doa e a popu-
lação também tem o mérito de
fazer o apontamento e mostrar
onde tem a demanda”, disse.
“Afinal, o vereador é o primeiro
elo com a prefeitura”, concluiu.

O parlamentar também co-
memorou a eleição do vereador
Wagner de Oliveira, o Wagnão
(Cidadania), como presidente da
Câmara, cargo que assumirá em
1º de janeiro e atuará no biênio
2023/2024. “Eu fico contente por-
que é uma mesa que vai desvin-
cular dessa coisa mais ideológica,
já que a cidade precisa de investi-
mentos na parte urbanística, eco-
nômica e na geração de empre-
gos, não deixando de realizar a
sua manutenção”, destacou.
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Caphiv é contemplado com R$
15,3 mil de verbas oriundas de
penas pecuniárias da Justiça

O Caphiv (Centro de Apoio a
HIV/Aids e Hepatites Virais) é
uma das entidades do Municí-
pio de Piracicaba contempladas
com recursos oriundos de penas
pecuniárias da Justiça paulista.
De acordo com despacho assina-
do pelo Juiz de Direito da Vara
do Júri e Execuções Criminais,
Luiz Antonio Cunha, serão re-
passados R$ 15,3 mil para a ins-
tituição que atua com pessoas em
situação de vulnerabilidade.

“Ficamos muitos felizes por
receber esses recursos, os quais
sempre contribuem para que pos-
samos melhorar, cada vez, o aten-
dimento ao nosso público-alvo”,
explica o presidente da Caphiv,
Paulo Soares. “Ao mesmo tempo,
o fato de estarmos aptos a receber
recursos de penas pecuniárias de-
monstra a nossa seriedade quan-
to às questões legais e contábeis
da nossa entidade, que sempre
prezamos muito”, enfatiza.

As penas pecuniárias estão
previstas na Lei Federal 9.714, de
1998, e consiste em pagamento
em dinheiro à vítima, a seus de-
pendentes ou a entidade pública
ou privada com destinação soci-
al, de importância fixada pelo
juiz, não inferior a um Salário
Mínimo nem superior a 360 Sa-
lários Mínimos, como define o
parágrafo primeiro do artigo 45.

O Caphiv receberá recur-
sos para a aquisição de uma
lavadora de  a l ta  pressão
(wap), uma lavadora de rou-
pas de 18kg e uma Smart TV
70" Samsung. Os equipamen-
tos serão utilizados para me-
lhorar os atendimentos dos
seus usuários. “Temos uma
alta demanda de roupas e rou-
pas de cama, por isso as lava-
doras, e também possibilitamos
momentos de lazer e distração
aos nossos residentes, o que
justifica a TV”, explica Soares.
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Sancionada lei que prorroga
contrato da categoria ‘O’
Projeto foi protocolado e articulado pela deputada Professora Bebel
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Professora Bebel
é diplomada para 2º
mandato de deputada

Em suas redes sociais, a pre-
sidenta da Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Ensino Oficial do
Estado de São Paulo), a deputa-
da estadual Professora Bebel (PT)
comemorou a sanção da Lei Com-
plementar 1381/2022, que pror-
roga por um ano os contratos dos
professores da categoria O que se
iniciaram em 2018 e 2019. Essa
lei é resultado do PLC 42/2022,
protocolado pela deputada Pro-
fessora Bebel, que, posteriormen-
te, teve a  coautoria de todos os
outros 93 deputados da Casa e
aprovado por unanimidade pelo
plenário da Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo (Alesp),
no último dia 14 de dezembro. A
lei sancionada foi publicada no
Diário Oficial do Estado no últi-
mo sábado, 17 de dezembro.

A deputada Professora Bebel,
que articulou garantir em lei a
prorrogação dos contratos dos
professores da categoria O, enfa-
tiza que com essa aprovação, re-
solve-se de forma emergencial o
problema, salvaguardando os pos-
tos de trabalho de cerda de 50 mil
professores e professoras que seri-
am desligados neste final de ano.
“Evita-se a falta de professores no
ano letivo de 2023, beneficiando
os nossos estudantes”, destaca.

A presidenta da Apeoesp
ressalta que com essa medida,
cerca de 50 mil professores são
beneficiados e não terão que
cumprir quarentena, ficando
com seus salários preservados.
“Continuamos lutando por uma
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A deputada Professora Bebel foi quem apresentou o PLC 42 e articulou
para garantir a prorrogação do contrato dos professores da categoria O

A presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial do Estado de São Paulo), a
Professora Bebel foi diplomada
nesta manhã de segunda-feira, 19
de dezembro, para o seu segundo
mandato de deputada estadual,
pelo Partido dos Trabalhadores
(PT). A solenidade de diplomação
dos 94 deputados estaduais, foi re-
alizada na Sala São Paulo, na ci-
dade de São Paulo, e a deputada
Professora Bebel, que na última
eleição recebeu 155.857 votos, a
maior votação de Piracicaba de um
deputada estadual com domicí-
lio eleitoral na cidade, estava
acompanhada da sua mãe, Ma-
ria Pereira Rocha Noronha; da
sua filha Maria Manuela e de fa-
miliares, entre eles seus irmãos
Maria Aparecida, Nelinho Noro-
nha e Gabriela Noronha. Na so-
lenidade também foram diplo-
mados os 70 deputados federais
do Estado de São Paulo, que toma
posse em primeiro de fevereiro, e
o governador Tarcísio de Freitas
e o seu vice, Felício Ramuth.

A deputada Bebel, que tam-
bém é vice-presidenta estadual do
PT, ressalta que a diplomação é o
ato formal que coloca fim ao pro-
cesso eleitoral e que antecede a
posse festiva daqueles que tiveram
seu mandato outorgado pelo exer-
cício da soberania popular através
do voto. "Muito orgulho da nossa
militância e de todos que nos aju-

daram a chegar até aqui. O míni-
mo que posso oferecer em troca é
minha disponibilidade integral
para bem representá-los, lutan-
do para que São Paulo se torne
um estado mais justo e solidário
para o povo paulista", enfatiza.

A Professora Bebel conta que
"reeleita, não parei de trabalhar e
sinto que há uma continuidade
do mandato popular que tenho a
honra de ser titular. Tenho ob-
sessão pelo trabalho porque sei
como esse espaço de representa-
ção é fundamental para melhorar
a vida do povo paulista. Resolver
problemas concretos, de gente de
carne e osso, é um combustível
poderoso que me move nas pau-
tas que defendemos", destaca.

A deputada enfatiza que
2023 começará com o presidente
Lula liderando pela terceira vez
o país. "Há enorme expectativa
de que ele devolva às filhas e fi-
lhos da classe trabalhadora um
horizonte de sonho de uma exis-
tência digna e de um futuro que
atenda aos seus anseios e expec-
tativas. Já em São Paulo teremos
uma sobrevida do bolsonarismo,
ora disfarçado, ora explícito, por
meio do governo Tarcisio de Frei-
tas. Vamos lutar de forma in-
transigente para evitar retroces-
sos nos direitos sociais e nos ser-
viços públicos; nas lutas dos mo-
vimentos sociais e na Educação,
nossa maior bandeira", concluiu.
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XV recebe homenagens por
conquista da Copa Paulista

Os vereadores Gustavo
Pompeo (Avante) e Laércio Tre-
visan Júnior (PL) entregaram,
nesta sexta-feira (16), as moções
183/2022 e 187/2022, de aplau-
sos ao Esporte Clube XV de No-
vembro, e ao técnico do time,
Cléber Gaúcho, pela Conquista
do Título da Copa Paulista 2022.
Também assina uma das propo-
situras, o vereador Paulo Henri-
que Paranhos (Republicanos).

“Quero aqui deixar os para-
béns para essa equipe, que é sem-
pre bom ressaltar, é bicampeã, e
também dizer que esses jogado-
res têm agora uma ótima opor-
tunidade, pois estão sendo ob-
servados, e terão um novo cam-
peonato competitivo e cheio de
oportunidades. Como torcedor
do XV, quero dizer que me orgu-
lho desses excelentes jogadores”,
destacou Gustavo Pompeo.

Em 2022, o Esporte Clube
XV de Piracicaba conquistou o
título e trouxe para a cidade a
taça da Copa Paulista e o acesso
à Série D do Campeonato Brasi-
leiro. Uma vitória que, segundo
Trevisan, só foi possível por
conta do trabalho do técnico
Cleber Gaúcho e sua equipe.

“Tive a oportunidade de ser
conselheiro do XV e colaborar
com toda a parte jurídica na re-
gularização do estatuto do Clu-
be. Além dessa minha passagem,
colaborei com as torcidas e, por
tudo isso, fico muito feliz de ter
a oportunidade conjunta com
o vereador Gustavo, de fazer
essa homenagem”, ressaltou.

Este é segundo título de Cle-
ber à frente do clube. O primeiro
foi em 2016. “Ao longo de toda a
competição deste ano, o técnico fez
os ajustes necessários para que a
equipe se saísse muito bem,

transformando uma equipe com
jogadores jovens e cheios de von-
tade em campeões e trazendo mais
essa maravilhosa conquista para
Piracicaba”, ressalta o texto.

A história do técnico com o
clube de Piracicaba teve início
no ano de 1995, quando ingres-
sou na agremiação como atleta.
No mesmo ano, o time venceu o
Campeonato Brasileiro da Série
C. No entanto, seu histórico
como treinador conta com ou-
tros títulos, em diversas equi-
pes. Ele à frente do XV de Pira-
cicaba nos anos 2013/2014,
2016/2017, 2018 e agora, 2022.

“Esse reconhecimento é mui-
to importante, não só em nível pro-
fissional, mas para o Clube tam-
bém, pois nós sabemos o quanto é
apaixonante o futebol para o país
e o XV para a cidade de Piracica-
ba. Quando conseguimos almejar
nossos resultados e ter êxito, fica
nítido a felicidade das pessoas nas
ruas”, destacou Cléber Gaúcho.

Além de Cleber, integram a
equipe técnica do clube Ronal-
do Guiaro, Leonardo Tabai, Re-
nato Barros, Paulo Pinto, Hen-
rique Araújo, Igor Leone, Mar-
cel Guarda, João Zangerólamo,
André de Paula,  Carl inhos
Roncari e Milena Pscheidt.

Jogam atualmente pelo XV
os atletas: Michel, Wellington,
Gabriel Coutinho, João Maistro,
Otávio Gut, Guilherme Truyts,
Luís Acevedo, Ian Carlo, Mika,
Enzo, Rubens Carvalho, Lucas
Santos, David Ronaell, Samuel
Andrade, Vitor Braga, Vinicius,
João Pedro, Serginho, Felipe Be-
nedetti, Iago, Henrique Carvalho,
Renanzinho, Matheus Martins,
Maikon Aquino, Lucas Buin,
Diego Lanzarini, Rafael Santa-
na, Lúcio Flávio e Anthony.

Guilherme Leite

Honrarias foram entregues nesta sexta-feira (16)

contratação digna para os pro-
fessores da categoria O, com a im-
plementação da estratégia 18.20
do Plano Estadual de Educação,
que determina uma nova forma
de contratação, com direitos
iguais entre professores temporá-

rios e efetivos em suas contrata-
ções. Lutamos para que seja con-
vocado concurso público para no
mínimo 100 mil vagas e para que
haja concursos públicos periódi-
cos na rede estadual de ensino”,
destaca a presidenta da Apeoesp.
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Líder comunitária recebe homenagem por atuação
A homenagem à líder comu-

nitária Cleuza Maria Adão Agui-
ar, através do requerimento 830/
2022, de autoria do vereador Pau-
lo Campos (Podemos), atraiu a
presença de vários parlamentares
à Sala de Reuniões da Presidên-
cia, nesta quinta-feira (15), onde
foi entregue o voto de congratula-
ções. Chamados de “meninos” pela
munícipe de 68 anos, os vereado-
res Cássio Luiz Barbosa, o “Fala-
Pira” (PL), Wagner de Oliveira, o
Wagnão (Cidadania), Acácio Go-
doy (PP) e Thiago Ribeiro (PSC) se
juntaram ao autor da homenagem
para prestigiar a líder comunitá-
ria, que também teve participação
no histórico de vida de cada um.

Cleuza Aguiar atua na re-
gião do bairro Parque dos Eu-
caliptos, onde mora há 40 anos.
Ela trabalha com projetos nas
áreas da educação, saúde, es-
portes, transportes, além de pro-
mover palestras de planejamen-
to familiar com casais, entre ou-
tras atividades. O currículo dela
também conta com a participação
nas iniciativas das construções
da creche Vera Lucia, da Escola

Edilaine Borguesi e da Escola
Municipal Aglaer de Fifer Leme.

Desde 2012, ela é coordenado-
ra do Centro Social do bairro, onde
desenvolve um projeto para pesso-
as desempregadas e mediando con-
tato com as empresas, para uma
possível colocação no mercado de
trabalho. O espaço também presta
atendimento através das equipes
volantes da Smads (Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social) e Cesac (Centro
Social de Assistência e Cultura São
José) e parceria com o Ciee (Centro
de Integração Empresa-Escola) dos
Jovens Aprendizes. Além disso, o
Centro Social ainda desenvolve o
projeto “Estrelinha do Amanhã”,
com as crianças de cinco a 14 anos.

“Eu me sinto muito honrado
por prestar esta homenagem pelo
trabalho maravilhoso que a senho-
ra realiza”, disse o vereador Paulo
Campos. “Precisamos mais da se-
nhora do que a senhora da gente e
assim estabelecemos uma parceria
muito saudável”. O vereador Cás-
sio Luiz parabenizou a homenage-
ada. “A senhora é uma pessoa res-
peitada em Piracicaba. Muitas

Guilherme Leite

Chamados de “meninos”, vereadores manifestaram
admiração pelo trabalho de Cleuza Maria Adão Aguiar

crianças que a senhora cuidou
são hoje pais de família e sou
muito grato por tudo o que a se-
nhora fez por Piracicaba”, afir-
mou. O vereador Wagnão desta-
cou a admiração que tem pela ho-
menageada. “A senhora não foi
minha professora na escola, mas
foi minha professora de vida.
Quando a gente encontra a senho-
ra, as forças se animam”, colocou.

Com seu jeito peculiar,
Cleuza Aguiar agradeceu aos
vereadores que apoiaram a
ideia da homenagem. “Vocês
sabem como é a nossa luta. A
gente pega o que a sociedade não
quer e tem que resolver tudo
sempre com um sorriso na cara,
tem sempre que se mostrar for-
te”, considerou, demonstrando
emoção com o reconhecimento.
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Centro de Reabilitação recebe homenagem
Na tarde desta terça-feira

(14), a vereadora Ana Pavão (PL)
homenageou com um voto de con-
gratulações o Centro de Reabili-
tação de Piracicaba (CRP), pela
completude de 57 anos de histó-
ria e atuação em Piracicaba. A ho-
menagem foi aprovada a partir
do requerimento 308/2022.

Segundo a propositura, a cri-
ação do centro foi motivada pela
necessidade de atendimento espe-
cializado para pessoas com defici-
ência, uma vez que aqueles que
necessitavam eram encaminhados
por meio do serviço municipal
para o Hospital das Clínicas, em
São Paulo. Por isso, viu-se a “opor-
tunidade de criar em nosso muni-
cípio um local que proporcionasse
o atendimento necessário, de ma-
neira contínua, gerando resulta-
dos satisfatórios aos pacientes,
além da comodidade as famílias
residentes nas cidades da região”.

O texto do requerimento afir-
ma, ainda, que em 1965, depois de
dois anos de estudos para a viabi-
lização da iniciativa, foi possível a
inauguração da entidade, a partir
da assinatura do então prefeito
Luciano Guidotti, que foi também
o primeiro presidente do Centro de

Reabilitação de Piracicaba. A
partir de então, de acordo com a
propositura, foram iniciados os
atendimentos, oferecendo trata-
mento para crianças com polio-
mielite e outras lesões cerebrais.

Seis anos depois, a Prefei-
tura cedeu um terreno para a
construção do prédio da insti-
tuição, que contou com apoio
dos arquitetos Caio Tabajara Es-
tevez e João Chaddah. A realiza-
ção de ações e promoções benefi-
centes possibilitaram o levanta-
mento de fundos para as obras.

Ainda de acordo com a pro-
positura, a primeira ala do CRP
foi inaugurada em 1975, “após
muito esforço”, e sete anos de-
pois houve a inauguração da se-
gunda ala. Futuramente, em
maio de 2004, foram inaugura-
dos o ginásio e o setor profissio-
nalizante Unep (Unidade Educa-
cional e Profissionalizante).

No mesmo ano, segundo o
requerimento, a instituição foi
reconhecida como uma das 50
maiores entidades filantrópicas
melhores administradas do país,
recebendo também o prêmio
“Madre Tereza de Calcutá de
Direitos Humanos”, outorgado

pela Câmara Municipal de Pira-
cicaba. No ano seguinte, a Esco-
la de Educação Especial João
Guidotti, mantida pelo Centro de
Reabilitação de Piracicaba, rece-
beu o Selo de Escola Solidária.

A sede, de acordo com a pro-
positura, é “referência” em aten-
dimento especializado. “Com
anos de história, a instituição
cresceu, progrediu e se adaptou,
a fim de habilitar e reabilitar seus
usuários, visando à inclusão so-

cial. Hoje, a busca é pelo prota-
gonismo social das pessoas com
deficiência física, intelectual e
múltipla e pelo fortalecimento de
suas famílias”, destaca o texto.

O centro oferece atendimen-
to gratuito a cerda de 450 pes-
soas com deficiência, de 0 a 59
anos, e suas famílias, nas áreas
terapêutica e educacional, atra-
vés da modalidade Centro-Dia,
do método Emprego Apoiado e
de projetos socioeducativos.

Assessoria Parlamentar

Vereadora Ana Pavão (PL) entregou a homenagem
à instituição nesta terça-feira (14)
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A Secretaria de Saúde, por
meio do Departamento de Aten-
ção Básica (DAB) promoveu na
tarde desta sexta (16), encontro de
encerramento das atividades de
2022. O objetivo foi o de reforçar e
reconhecer todo o trabalho reali-
zado pelas equipes dos CRABs,
UBSs e UFSs ao longo dos últimos
12 meses, além de refletir sobre
novas metas e projetos para 2023.

O evento aconteceu no Enge-
nho Central e reuniu cerca de 50
pessoas, das 13h às 16h. As equi-
pes foram recepcionadas pela
“mamãe noel”, de quem receberam
uma lembrança oferecida pela co-
ordenação do DAB em parceria
com o Rotary Club de Piracicaba.
No teatro, aconteceu palestra mu-
sical com o professor, psicólogo e
músico, Sérgio de Oliveira Santos,
seguido de reflexão sobre o traba-
lho realizado no SUS e roda de
conversa. Ao final, todos os par-
ticipantes receberam um cartão
onde escreveram sobre o que es-
peram e seus objetos na profissão
para o ano de 2023 e deposita-
ram numa urna que foi lacrada e
será aberta no final de 2023.

“É um momento importante
de reflexão para saber onde erra-
mos e onde acertamos para tentar
melhorar o atendimento e enfren-
tar as dificuldades do dia a dia.
Desta vez, inovamos e pensamos
numa cápsula do tempo que vai
guardar todos os nossos desejos
e esperanças para o próximo ano.
Em dezembro de 2023, vamos
abrir essa cápsula e avaliar cada
mensagem e refletir sobre como
transcorreu mais um ano”, lem-
brou Tatiana Bonini, coordena-
dora de enfermagem do DAB.

O médico e subsecretário de
Saúde, Augusto Muzilli Jr., parti-
cipou da abertura do evento e re-
forçou a importância do trabalho
da equipe. “Nós só temos a agra-
decer o trabalho que todos reali-

Subsecretário de Saúde, Augusto Muzilli Jr, agradeceu o empenho de todos os servidores da saúde

Sérgio de Oliveira Simões ministrou palestra musical para as equipes do DAB

Todos os participantes receberam e preencheram um cartão que foi depositado em uma cápsula do tempo

Fotos: Felipe Poleti/CCS
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Evento encerra atividades da Atenção Básica
Atividade abordou ações realizadas em 2022 e futuros projetos para o próximo ano; evento aconteceu no Engenho Central na sexta (16)

zaram ao longo deste ano. Foram
muitos desafios e a grande maio-
ria deles foram superados com
muito esforço e dignidade. Em
nome do prefeito Luciano Almei-

da e do secretário Filemon Silva-
no, desejo a todos um feliz natal e
um próspero 2023, reforçando
sempre que estamos à disposição
de todos na Secretaria”, enfatizou.

Cartões com mensagens foram depositados em cápsula
do tempo que será aberto em dezembro de 2023

Equipes de Saúde foram recepcionadas pela
mamãe noel que ofereceu um mimo a todos

Diversos espaços importantes
da cidade foram visitados nesta
semana por cerca de 60 professo-
res da Rede Estadual de Ensino
durante o roteiro turístico gratui-
to denominado Caminhos Quilom-
bolas – Mapa Afrocultural de Pi-
racicaba. A atividade, promovida
pelo Sesc, teve como intuito desta-
car locais de representatividade e
resistência negra no município ao
longo da história, desde o perío-
do escravista. O roteiro foi con-
duzido pela jornalista e guia de
turismo Sabrina Franzol e pelo
educador Nicolas Ferraz, inte-
grante do Coletivo Resistir Sem-
pre, que luta pelo fim do racismo.

Os docentes puderam par-
ticipar do roteiro em versão re-
duzida (o trajeto completo é for-
mado por 19 espaços), portan-
to, passaram pelos locais situa-
dos na região central do muni-
cípio. Depois de saírem do Sesc,
foram levados para a Sociedade
Beneficente 13 de Maio, que foi
fundada há mais de 120 anos, e
na sequência deslocaram-se
para o chamado Largo da For-
ca, onde hoje é a Praça Antônio
de Pádua Dutra, no recorte da
rua Moraes Barros, avenida Ar-
mando de Salles Oliveira e rua
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Roteiro turístico é percorrido por cerca de 60 professores
Divulgação

Professores passaram pelo Largo São Benedito
e Igreja de São Benedito durante roteiro

XV de Novembro; para o Pelou-
rinho, nas proximidades do atu-
al coreto na Praça José Bonifá-
cio; para o Largo São Benedito/
Igreja de São Benedito, santo
que substituiu Nossa Senhora
do Rosário dos Homens Pretos
na devoção dos negros, e, para
finalização, no antigo Cemitério
dos Escravos, onde hoje está a Es-
cola Estadual Moraes Barros, na
rua Alferes José Caetano, nº 600.

“Meu sonho desde a facul-
dade era morar e lecionar em Pi-
racicaba. Sou da capital paulista
e mudei-me para a região em
2006 e pouco sabia da história
da cidade e esse pouco não in-
cluía índios e negros, mas, sim,
as famílias dominantes, possivel-
mente antigos colonizadores, ba-
rões do café, portanto, partici-
par deste roteiro ressignificou
meu olhar e ao mesmo tempo me
apaixonei mais pela cidade. Deu
um novo sentido nas caminha-
das pelas ruas do município”,
falou a professora Renata Gre-
golim, que participou do roteiro.

De acordo com o docente Sa-
muel Zanatta, especialista de Cur-
rículo do Programa de Educação
Continuada na Diretoria de En-
sino de Piracicaba, que também

percorreu o trajeto, estar com pro-
fessores e coordenadores no Ca-
minhos Quilombolas contribui
para a construção de uma Edu-
cação pautada na lei nº 11.645,
de 10 de março de 2008, que tra-
ta da obrigatoriedade da inclu-
são no currículo oficial da rede
de ensino da temática História e
Cultura Afro-Brasileira e Indíge-
na. “Esse tipo de atividade é uma
forma de dar ferramentas para

que alunos tenham a oportuni-
dade de conhecer, debater e re-
fletir sobre a história da cidade
em que habitam”, falou ele, fazen-
do referência aos professores
como multiplicadores do saber.

Segundo a equipe de opera-
ção de turismo do Sesc Piracicaba,
o roteiro Caminhos Quilombolas
– Mapa Afrocultural de Piracica-
ba será oferecido ao público ainda
no primeiro trimestre de 2023.
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Educação realiza formatura
de estudantes da Univesp
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Vereadora participa de reunião para debater terceirização de UPAs
Na última quarta-feira (14),

a vereadora Rai de Almeida (PT)
participou de uma reunião para
discutir junto à comunidade da
Vila Sônia o processo em anda-
mento de contração de uma Or-
ganização Social de Saúde (OSS) -
classificado pela parlamentar
como uma terceirização -, para
fazer a gestão das Unidades de
Pronto Atendimento (UPA´s) da
Vila Sônia e Vila Cristina.

Além de dar aos presentes um
panorama geral da situação da
saúde pública em Piracicaba, a ve-
readora explicitou o que conside-
ra como problemas do processo de
terceirização em curso e do quan-
to ele é ineficaz para resolução da
falta de médicos na cidade.

“É grave a falta de médicos
nas Unidades Básicas de Saúde.
Terceirizar as UPA´s, no entanto,
não irá resolver esse terrível pro-
blema. Terceirizar é um sintoma
de falta de gestão”, disse Rai.

A reunião aconteceu na igreja
São Lucas, na Vila Sônia, e teve a
participação de mais de 50 pessoas
da comunidade. Como encaminha-
mento, os presentes deliberaram
pela formação de um comitê no
bairro para dar continuidade às
ações em prol da não-terceirização.

O encontro foi chamado
pelo presidente do Partido dos
Trabalhadores, Mário Paixão, e
pelo doutor Vilson Dorneles,
presidente do PC d B local, e
contou com a participação de

diferentes lideranças, entidades,
vereadores e ex-vereadores.

“É importante que os muníci-
pes tomem conhecimento e se po-

sicionem em relação a esta mudan-
ça, que tanto irá afetar as pessoas
que mais necessitam do serviço
público de saúde”, finalizou Rai.

Divulgação

Reunião trouxe comunidade da Vila Sônia, lideranças políticas e de bairro
para discutir eventual gestão de UPAs por Organização Social de Saúde

A última quarta-feira, 14, foi
marcada pela emoção dos alunos
formandos nos cursos superiores
de pedagogia e matemática do Polo
Piracicaba da Universidade Virtu-
al do Estado de São Paulo (Uni-
vesp) das turmas de 2018.2.

O palco para a realização da
cerimônia foi o anfiteatro Prof°.
Hamilton Fernando Torrezan, da
Secretaria Municipal de Educa-
ção. Além de familiares e amigos,
o evento contou com a presença
do secretário municipal de Edu-
cação e gestor do polo da Uni-
vesp em Piracicaba, Bruno Roza,
bem como da coordenadora e o
secretário do polo da universi-
dade virtual na cidade, Sueli Apa-
recida Gobbo Araújo e Renan de
Sousa Duarte, respectivamente.

Emocionados, os formandos
Camila Cristina da Conceição Lima
e José Divino dos Reis realizaram
os juramentos e a aluna Milena
Caroline de Oliveira Pereira discur-
sou em nome de todos os alunos.

“Se hoje somos merecedores
do título de professores é porque
lutamos e nos dedicamos. A Uni-
vesp tem um ensino de qualidade,
rigoroso, sendo uma das melho-
res instituições, com o objetivo de
formar os melhores profissionais
possíveis. Graças a nossa univer-
sidade podemos dizer que somos
os mais novos educadores de Pi-
racicaba”, destacou Milena.

O secretário Bruno Roza,
neste ato, também representan-
do o prefeito Luciano Almeida,
deixou um recado de esperan-
ça aos formandos. “Aqui, hoje,
vejo o rostinho daqueles que
farão o futuro da educação em
Piracicaba. Saibam que hoje re-
cebem uma grande missão, a de
formar e compartilhar conhe-
cimento com as novas gerações
de piracicabanos”, disse.

Hoje, o Polo da Univesp em
Piracicaba conta com 422 alunos,
divididos em nove áreas, sendo:
Pedagogia, Letras, Matemática
(Eixo de Licenciatura), Ciência de
Dados, Tecnologia da Informação,
Engenharia de Computação (Eixo
de Computação), Engenharia de
Produção, Administração e Tec-
nologia em Processos Gerenciais
(Eixo de Negócios e Produção).

Os cursos são totalmente gra-
tuitos e realizados em plataforma
online, com a disponibilização das
atividades acadêmicas, incluindo
videoaulas, materiais didáticos,
bibliotecas digitais e espaço para
tirar dúvidas com facilitadores.

O Polo Piracicaba da Uni-
vesp é localizado na rua Dona
Idalina, 314, Bairro Pauliceia, e
os alunos contam com infraes-
trutura (computadores, impres-
soras e acesso à internet), bem
como realizam atividades como
provas e discussões em grupo.

A noite foi marcada pela emoção dos alunos
formandos das turmas de 2018.2

Divulgação
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CAPS AD vai atender em
prédio na região central
Mudança para imóvel na avenida Dr. Paulo de Moraes, em frente
a Estação da Paulista, facilitará acesso da população ao serviço

AAAAALESPLESPLESPLESPLESP

Helinho Zanatta é
diplomado deputado
estadual pelo TRE/SP

AÇÃO SOLIDÁRIA
Aconteceu no dia 15/12/2022
na Zona Norte de Piracicaba
uma  ação solidária entre
amigos do futebol. A ideia par-
tiu dos presidentes de duas
equipes de futebol. UPF (Uni-
dos pelo Futebol) e Só Rese-
nha (Só Resenha Futebol e
Amizade), ambos sob a dire-
ção de Rodrigo Pereira (Pi-
tchoca) e Rafael Pereira dos
Santos (Rafa). A ação teve
como objetivo arrecadar bola-

chas recheadas e panetones
para montagem de mini cestas
de Natal que serão destinadas
a famílias carentes de Piracica-
ba. O evento contou com a par-
ticipação de um total de 65 pes-
soas, no qual cada participante
colaborou fazendo a doação de
bolachas e panetones. Como
gesto simbólico de agradeci-
mento, os presidentes Rafa e
Pitchoca presentearam cada
participante com uma medalha

Divulgação

dos seus respectivos escu-
dos. Agradecemos a todos
que abraçaram a ideia e en-
tenderam o sentido de fazer-
mos o bem a alguém, e tam-
bém demostrar que através
do esporte podemos nos unir
e fazer a diferença na vida
das pessoas, e que Deus
abençoe todas as famílias,
que possam ter um natal
cheio de amor, paz e muita
luz. (Diretoria das equipes)

A partir de amanhã, 21, o
Centro de Atenção Psicossocial
Álcool e Drogas (CAPS AD) muda
de endereço para atender melhor
a população. O novo endereço fica
na avenida Dr. Paulo de Moraes,
1.703, em frente à Estação da Pau-
lista (antigo prédio da Secretaria
de Assistência e Desenvolvimento
Social (Smads). O CAPS AD é vin-
culado a Rede de Atenção Psicossi-
al (RAPS), da Secretaria de Saúde.

Conforme explica Vandrea
Novello, coordenadora da RAPS,
a mudança de prédio é um gan-
ho para a população. “O prédio
onde estamos (antiga UPA Vila
Cristina, rua Wenceslau Braz)
não tem mais condições de aten-
der a demanda do serviço. Agora
vamos para um local mais amplo
e numa região central, de fácil
acesso à população. Isso é uma
antiga reivindicação e que agora
está sendo atendida”, enfatizou.

Divulgação

CAPS AD passa a atender a população na Avenida Doutor
Paulo de Moraes, 1703, em frente a Estação da Paulista

A mudança de prédio come-
çou no sábado, 17, e será finaliza-
da finalizada até hoje, 20. “Se tudo
correr bem, até amanhã (dia 21)
estaremos com o atendimento ple-
no já na nova unidade. Neste perí-
odo de transição, as oficinas e ati-
vidades regulares estarão suspen-
sas para a organização do espaço,
porém, o acolhimento de novos
casos está mantido, assim como
qualquer intercorrência que ve-
nha acontecer com paciente que
já faz tratamento na unidade. O
CAPS AD funciona das 7h às
17h”, completou Vandrea ao lem-
brar que a unidade atende, em
média, 30 pacientes por dia, todos
com algum transtorno relaciona-
do ao uso de substâncias psicoati-
vas, como álcool e outras drogas.

Conforme reforçou o secre-
tário de Saúde, Filemon Silva-
no, com a liberação do prédio
da rua Wenceslau Braz, a Secre-

taria de Obras (Semob) pode dar
andamento ao projeto de refor-
ma completa do espaço. “Temos
vários projetos para este espaço
e, fazer uma reforma completa

é importante. Queremos que este
espaço sirva para ampliar o aces-
so da população a outros servi-
ços de saúde que ainda não te-
mos na cidade”, afirmou.

Nesta segunda-feira, dia 19,
o deputado estadual eleito Helinho
Zanatta (PSC) foi diplomado pelo
TRE/SP (Tribunal Regional Elei-
toral do Estado de São Paulo). A
cerimônia aconteceu na Sala São
Paulo, onde além de Zanatta fo-
ram diplomados mais 93 Deputa-
dos Estaduais que terão assento
na Assembleia Legislativa a partir
de 15 de março, 70 deputados fe-
derais eleitos para os mandatos
que se iniciam em fevereiro e o go-
vernador eleito Tarcísio de Frei-
tas e seu vice, Felicio Ramuth,
que assumem em 01 de janeiro de
2023, também foram diplomados.

A diplomação é um momen-
to marcante, que encerra o ciclo
eleitoral e ocorre após a aprova-
ção das contas eleitorais do de-
putado eleito. O deputado esta-
dual eleito comemora a diploma-
ção e agradece o apoio dos eleito-
res. “Agradeço a Deus, a minha
família e a todos os mais de 77
mil eleitores que confiaram a mim
esta grande responsabilidade. Po-
dem ter certeza que me dedicarei a
fazer o melhor pelo nosso Estado e
principalmente pelas pessoas que
mais precisam! Muito trabalho
vem por ai! Esse é meu compro-
misso!”, disse Helinho Zanatta.
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Empresas premiadas
serão homenageadas

A Câmara Municipal aprovou
nesta quinta-feira (15), o requeri-
mento 868/2022 que oferece vo-
tos de congratulações às empre-
sas premiadas no 15º Destaque
Industrial 2022. A autoria é do ve-
reador Pedro Kawai (PSDB).

Promovido desde 2004, o Cen-
tro das Indústrias do Estado de São
Paulo (Ciesp), Regional de Piraci-
caba, desenvolveu um evento de-
nominado “Destaque Industrial”
para reconhecer e premiar as prin-
cipais indústrias de pequeno a gran-
de porte de nossa cidade e região.

Cita o texto da propositura,
que o objetivo principal é incenti-
var o crescimento e o desenvolvi-
mento sustentável, através da va-
lorização dos oito critérios: fatura-
mento, número de funcionários,

volume de exportação, investimen-
tos, responsabilidade social, certi-
ficações, tecnologia da informação
e pesquisa e desenvolvimento.

A honraria será entregue aos
representantes das empresas pre-
miadas: ArcellorMittal Piracicaba,
Luis Augusto de Arruda Pentea-
do, diretor de unidade de negóci-
os; Caterpillar Brasil, Andrea Zá-
molyi Park, diretora de assuntos
governamentais e institucionais;
Painco Indústria e Comércio S/A,
Daniela Gobbo Cordeiro, diretora;
Oji Papeis Especiais Ltda, Agosti-
nho Monsserrocco Júnior, presi-
dente; Indústrias Marrucci Ltda,
Cesare Marrucci, presidente; Wei-
dplas Brasil Ind. Com. de Plásti-
cos Ltda (Techiniplas),  Nivaldo
Boratino Ortega, diretor geral;
Kuttner No Bake Solutions Insta-
lações e Máquinas para Fundição
Ltda,  Sergio Pedrozo, diretor in-
dustrial; Irmãos Bellotto & Cia
Ltda, Edson Bellotto, diretor; Itá-
lia Injeção de Termoplásticos, Pie-
tro Pedrazza Júnior, diretor.

CCCCCOMPRAOMPRAOMPRAOMPRAOMPRA

Câmara conclui pregão para
aquisição de combustíveis

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba realizou, na tarde des-
ta sexta-feira (16), pregão pre-
sencial, do tipo maior desconto,
para a aquisição parcelada de
combustíveis para os veículos
oficiais e geradores da Casa.

A previsão, contida no edi-
tal do pregão nº 36/2022, é de
que, ao longo de um ano, a con-
tar da data da assinatura do
contrato, sejam fornecidos à Câ-
mara 15 mil litros de gasolina

comum, 1 mil litros de etanol e 1,5
mil litros de diesel S-500 comum.
O pregão foi vencido pela “GT
Combustíveis e Serviços LTDA”,
única empresa a apresentar docu-
mentos e participar do certame.

Os valores dos combustíveis
serão apurados, semanalmente,
com base na média divulgada pela
Agência Nacional do Petróleo
(ANP), aplicando-se sobre eles um
desconto de 0,7%, conforme propos-
ta apresentada durante o pregão.

PPPPPAAAAAVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Vereador busca informações sobre
tapa-buracos no Jd. Maria Cláudia

O requerimento 890/2022,
de autoria do vereador Cássio
Luiz Barbosa, o Cássio Fala Pira
(PL), foi aprovado nesta quin-
ta-feira (15), durante a 66ª reu-
nião ordinária. Na propositura,
o parlamentar questiona se o
serviço de tapa buracos foi rea-
lizado na rua Felício Nalin, na
altura do número 1039, no bair-
ro Jardim Maria Cláudia.

Segundo o vereador, os mora-
dores já solicitaram a operação pelo

Serviço de Informações à Popula-
ção (SIP), através do número 156.
Cássio Fala Pira afirma, ainda, que
o serviço é de “extrema urgência”,
já que os “diversos buracos” na
via têm dificultado o tráfego e au-
mentado o risco de acidentes.

No requerimento, o parla-
mentar pergunta, também, caso
o serviço ainda não tenha sido
realizado, quais os empecilhos
para a operação e qual a pro-
gramação para a realização.

AAAAAPRPRPRPRPROOOOOVVVVVADADADADADAAAAA

Via pública receberá nome de
Maria Isabel da Silva Matto

Foi aprovado em segunda
discussão na 28ª reunião extra-
ordinária desta quinta-feira (15),
o projeto de lei 255/2022, que
dispõe sobre denominação de
prolongamento de via pública,
nos bairros Morato e Jardim
Planalto, de rua Maria Isabel da
Silva Mattos. A autoria é dos dos
integrantes da Comissão de legis-
lação Justiça e Redação (CLJR),
os vereadores Laércio Trevisan
(PL), Rerlison Rezende (PSDB) e
Silvia Morales do Mandato Cole-
tivo “A cidade é sua” (PV).

O prolongamento do trecho
de via pública tem início na via
de mesmo nome - Rua 1 do lote-
amento Jardim Ipanema, se-
guindo pelos loteamentos Jar-
dim Vila Maria e Jardim Nova

Suiça até encontrar o entronca-
mento da rua Conchas, avenida
Dr. Antonio Mendes de Barros
Filho e Rodovia Samuel de Cas-
tro Neves (SP - 147), na rotató-
ria Romilda Novello Fornazier,
entre os bairros Jardim Planal-
to e Morato, neste Município.

Destaca o texto da propositu-
ra, que visa atender solicitação do
setor de cadastro técnico da Se-
cretaria Municipal de Finanças,
conforme Ofício DCT nº 044/
2022, para que seja denominado
o trecho de via pública já denomi-
nado anteriormente como prolon-
gamento da rua Maria Isabel da
Silva Mattos, através da Lei nº
8.451, de 27 de abril de 2016.

A lei entrará em vigor na
data de sua publicação.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Conselheiros terão palestra
sobre Orçamento Participativo
Com formação paritária, colegiado tem mandato de um ano,
reúne representantes do Poder Público e sociedade civil

MMMMMEMÓRIAEMÓRIAEMÓRIAEMÓRIAEMÓRIA

Mario Luiz lança o livro
"Goool do XV no Barão"

Os novos conselheiros elei-
tos do Conselho do Orçamento
Participativo (Comop), gestão
2022/2023, terão a oportunida-
de de entender melhor como fun-
ciona o Orçamento Participativo
e como deve ser aplicado para a
melhoria da gestão pública. No
dia 21/01/2023, das 8h às 12h,
no Anfiteatro do Centro Cívico,
acontecerá palestra sobre o tema,
ministrada pelo professor Isaac
Roston Jr, que foi o formulador
da Lei do Orçamento Participa-
tivo, aprovada em 2002, e atuou
como gerente do Programa do
Orçamento Participativo de 2002
a 2004. Na ocasião, também
acontecerá a primeira reunião
extraordinária do OP em 2023.

A iniciativa da Secretaria de

Governo, pasta em que o OP está
vinculado, que contou com o
apoio dos conselheiros, é impor-
tante, levando em conta que al-
guns líderes comunitários, par-
ticipam pela primeira vez do
Conselho do Orçamento Parti-
cipativo (Comop), que tem entre
suas prerrogativas, acompanhar
o andamento das demandas pri-
oritárias votadas durante o
Congresso do Orçamento Parti-
cipativo, realizado em julho des-
se ano, no Engenho Central.

A realização da palestra foi
decidida na reunião do Conselho
do OP, realizada na noite de quar-
ta-feira, 14, na Sala de Licitações,
no prédio do Centro Cívico, que
teve a participação de Nara Elisa
Hartung e Isabel Silva dos Santos,

representando a Secretaria de Go-
verno e lideranças comunitárias.

Durante a reunião também foi
criado o Grupo de Trabalho (GT)
para estudar a possibilidade de
atualização e adequação da lei que
criou o Orçamento Participativo. O
GT é composto pelo coordenador
do Comop, Deivid Marcelino dos
Santos, a vice-coordenadora do
Comop, Samaris Alderli Alves, Gil-
son Sabadin, representante da re-
gião Centro, Gilberto Callegaro, da
região Sul, Salvina das Dores Nu-
nes Esteves, região Oeste, Ricardo
Melhado Gomes, região Norte e
José Luis Theodoro, região Norte.
Aspropostas serão posteriomente
encaminhadas para análise da
Procuradoria Geral do Município.

Na reunião também foram

sugeridos os locais para a reali-
zação das plenárias do Orçamen-
to Participativo em 2023, mas a
definição somente será concreti-
zada após consulta as secretarias
municipais de Assistência e De-
senvolvimento Social, Agricultu-
ra e Abastecimento, Educação e
Saúde, que gerenciam os espaços
que estão sendo requisitados.

Com formação paritária, o
conselho tem mandato de um ano,
reúne representantes do Poder
Público e sociedade civil e possui
caráter consultivo geral, delibera-
tivo no âmbito de sua competên-
cia e de fiscalização do Poder Pú-
blico e entre suas prerrogativas
está ajudar na definição de inves-
timentos em suas regiões. O Con-
selho se reúne mensalmente.

"Gooolll do XV de no Ba-
rão." Este é o título do livro lan-
çado na manhã de sábado, 17,
no Hall do Estádio Municipal,
pelo radialista Mário Luiz Tric-
ta, da Rádio Educadora AM
1060) que além de comandar a
equipe de esportes, tem de segun-
da a sexta-feira o Programa Alô
Bom Dia. Cerca de 350 passaram
pelo estádio no lançamento e
mais 240 compraram exempla-
res do livro durante a ocasião.

O evento contou com a pre-
sença de amigos, familiares, dire-
toria da Rádio Educadora, dire-
tores do XV de Piracicaba e ex-
jogadores do XV de Piracicaba
como José Hidalgo Neto (capitão
Hidalgo), Gatãozinho, Pitanga,
também a presença ilustre de Pei-
xinho, autor do primeiro gol no
Morumbi, além de apoiadores do
livro e ouvintes de Mário Luiz.

São mais de 36 anos, 1.582
jogos oficias do XV e outros 75
fichas de jogos transmitidos en-
tre outros times e campeonatos
no país. Com 1853 gols narrados
em favor do XV e 1745 contra o
nosso time, perfazendo 3598 gols
narrados por este ícone do Rá-

dio Piracicabano. O livro que
contou com a edição do profes-
sor Adolpho Queiroz foi produ-
zido pela editora Nova Consciên-
cia, de Capivari, e tem o prefácio
do jornalista piracicabano Rober-
to Cabrini, da TV Record, tam-
bém presente ao lançamento.

Para produzir a obra, que ser-
ve como registro histórico do que
viveu o XV no período de 1986 até
o título da Copa Paulista de 2022,
Mario Luiz consultou ainda, por
meio do IHGP (Instituto Histórico
e Geográfico de Piracicaba), bibli-
oteca municipal, edições de jor-
nais de Piracicaba e dados da Fe-
deração Paulista e da Confede-
ração Brasileira de Futebol, além
de amigos do meio esportivo.

LOCAIS DE VENDA DO
LIVRO - Lojas XV Mania (rua
Silva Jardim, 849, Bairro Alto, ao
lado da secretaria, anexa ao Está-
dio Municipal Barão da Serra Ne-
gra); Casarão do Turismo (ave-
nida Alidor Pecorari, 1433, Par-
que da Rua do Porto); Rádio
Educadora (Rua São José, 435,
Centro); e livraria Nobel (Shop-
ping Piracicaba, Avenida Limei-
ra, 722, Areião). Preço: R$ 80,00.

1- Mario Luiz com os ex-jogadores Zé Gatão e Pitanga; 2- Com
o ex-jogador Peixinho; 3- E com o ex-capitão do XV, José
Hidalgo Neto, que subiu para a Primeira Divisão em 1976.

Fotos: Divulgação
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Setor de Operações
muda de endereço

A Semuttran (Secretaria de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes) informa que o Se-
tor de Operações de Trânsito
está em processo de mudança de
endereço e, portanto, os telefo-
nes fixos do departamento fi-
cam inoperantes neste período.

Em caso de necessidade, a po-
pulação pode entrar em contato
pelo telefone (19) 9.7131-3341. O
Setor de Operações de Trânsito
está deixando a avenida Comen-
dador Luciano Guidotti, 1146,
para mudar-se para a rua Bene-
dito Bonzon Penteado, 771.
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Servidores da secretaria
recebem capacitação
sobre primeiros socorros
Medida foi realizada pela SME em parceria com Corpo de Bombeiros e SAMU de Piracicaba

Divulgação

Os encontros foram realizados no Anfieatro Hamilton Fernando Torrezan

A Secretaria Municipal de
Educação, por meio do Setor de
Saúde do Escolar e da Coordena-
ção de Educação Básica, na últi-
ma quinta-feira, 15, realizou o úl-
timo encontro de capacitação dos
servidores que atuam dentro e
fora das salas de aula em primei-
ros socorros, bem como de funci-
onários terceirizados. A ativida-
de foi realizada durante todo o
mês de novembro e finalizado em
dezembro, contando com a parti-
cipação de 4.900 servidores.

A medida, realizada em par-
ceria com o Corpo de Bombeiros
e SAMU de Piracicaba, por meio
do bombeiro educador David
Antônio Filho, sob o comando do
Major PM Kleber Moura de Oli-
veira, e da enfermeira Juliana
Baldan de Barros, do Núcleo de
Educação em Urgência, que co-
ordenaram os treinamentos, teve
como objetivo principal a busca
de um socorro rápido em ocor-
rências que possam vir a ocorrer
na Rede Municipal de Educação.

E, esse objetivo foi mais que
cumprido. É o que comenta o
professor de Educação Física
André Luís Godoy, que atua na
Escola Municipal Professor Dé-
cio Miglioranza. “São situações
que apesar de não serem tão ro-
tineiras, podem acontecer a qual-
quer momento e temos que estar
preparados e ter o conhecimento
para poder agir. Esse tipo de trei-
namento, sem dúvidas, é muito
importante para nós”, destaca.

Esta também é uma obriga-
ção dada pela Lei Estadual nº
15.661/2015, que consiste na ado-
ção de programa de primeiros
socorros nas redes de educação

em todo o estado de São Paulo e
que Piracicaba passa a cumprir.

“O Setor de Saúde do Escolar
está sentindo se honrado em po-
der proporcionar qualidade de
vida e ajudando a salvar vidas atra-
vés do Treinamento de Primeiros
Socorros realizado junto ao
SAMU/NEU e Corpo de Bombei-
ros para mais de 4.900 funcioná-
rios lotados nas Escolas Munici-
pais e setores da SME. Sabemos
da importância da Lei Lucas que,
com certeza, formaremos multi-
plicadores para maior segurança
dos nossos alunos que frequen-
tam o ensino infantil e funda-
mental em nossa querida cidade”,
ressalta Cláudia Parussulo, chefe
do Setor de Saúde do Escolar.

Esse sentimento é compar-
tilhado pela enfermeira Juliana
Baldan de Barros, do Núcleo de
Educação em Urgência do

SAMU. “Conseguimos transmi-
tir nesses encontros a importân-
cia dos primeiros socorros e,
isso não vai somente para as
escolas, para os ambientes de
trabalho, mas vai para a vida
de cada um. Quanto mais pes-
soas contarem com esse treina-
mento, maiores são as chances
de quem precisa de ajuda”, diz.

“O projeto foi importantíssi-
mo, pois conseguimos fazer com
que 100% dos funcionários das
escolas fossem preparados para
qualquer situação adversa. Quan-
do um pai e uma mãe deixam seus
filhos nas escolas, eles estão dei-
xando o maior patrimônio daque-
la residência”, pontua o bombeiro
educador David Antônio Filho.

O secretário municipal de
Educação, Bruno Roza, destacou
a importância dessa parceria en-
tre a SME, o Corpo de Bombeiros e

o Samu de Piracicaba. “Em nome
de toda a equipe da Secretaria
Municipal de Educação faço aqui
um agradecimento muito especi-
al à equipe do Corpo de Bombei-
ros, do SAMU, comandada a equi-
pe de Saúde do Escolar, que du-
rante esses últimos dias, pratica-
mente um pouco mais de um mês,
realizamos o processo de forma-
ção de primeiros socorros para
mais de 4 mil servidores da rede
municipal de Educação”, pontua.

O chefe da pasta complemen-
tou que com essa formação, rece-
bendo atividades práticas, deixa-
rão a Rede pronta e preparada
para lidar com eventuais situa-
ções no dia a dia. “Obrigado a to-
dos que se envolveram nesse pro-
cesso e que nos próximos anos
essas formações continuem acon-
tecendo, aprimorando cada vez
mais a nossa equipe”, finaliza.
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Última semana tem atrações
em diversos locais da cidade

Divulgação

Casal Noel circulou por diversos locais da cidade levando música
e animação para os moradores e visitantes de Piracicaba

A última semana da progra-
mação natalina da Prefeitura e
da Acipi (Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba), deno-
minada Natal Luz & Arte 2022,
tem atrações em diversos espa-
ços da cidade. As atividades co-
meçaram no dia 9/12 e vão até
sexta-feira, 23. A programação
completa é formada por cerca de
50 eventos e está no site da Pre-
feitura (piracicaba.sp.gov.br).

Hoje, 20, das 18h30 às 21h, o
Trenó do Papai Noel passa pelas
avenidas Pompéia e Rio das Pe-
dras, enquanto a Casinha Noel fica
estacionada para receber visitas
próximo ao supermercado Delta
do bairro Cecap. Também às
18h30, o Casal Noel, junto de ban-
da itinerante, leva animação para
as ruas dos bairros Santa Teresi-
nha, Vila Sônia e Vila Rezende.
Mais tarde, às 19h e às 20h30, tem
o show Natal Branco, no auditó-
rio da Acipi, situada na rua do
Rosário, 700, Centro. Para estas
sessões do espetáculo é necessário
fazer inscrição pelo acipi.com.br.

MAIS – Na quarta-feira, 21/
12, a programação do Natal Luz &
Arte 2022 continua às 18h30, com
o trenó do Papai Noel percorrendo
as regiões do Centro e da Paulista.
Neste mesmo horário, a Casinha
Noel fica aberta para visitação no
Mercado Municipal e o Casal Noel,
com banda itinerante, estará na
avenida São Paulo. Ainda na quar-
ta-feira, às 19h e 20h30, o Show
Natal Branco ocorre no auditório

da Acipi. Na quinta-feira, 22/12,
das 17h às 18h tem música no TCI
(Terminal Central de Integração) e
das 18h30 às 21h o trenó do Papai
Noel circula pela Pauliceia, Vila
Cristina e Centro, enquanto a Ca-
sinha Noel fica na Praça José Bo-
nifácio e o Casal Noel, com banda
itinerante, na avenida Rui Barbosa. 

Para encerrar, na sexta-feira,
23/12, a banda Massissipi Jazz se
apresenta, das 18h30 às 20h30,
no Teatro São José, localizado na
rua São José, 799, Centro. Tam-
bém às 18h30, o Trenó do Papai
Noel se despede do período natali-
no nos bairros Jardim Elite, Água
Branca, Nova América e Caxam-
bu. Neste dia, a Casinha Noel fica
estacionada na rua Luiz Razera.
Já a banda itinerante do Casal Noel
finaliza a programação, das 18h30
às 21h, no Centro e no Bairro Alto.

ILUMINAÇÃO - Com 24
metros de altura, o Elevador Tu-
rístico Alto do Mirante recebeu ilu-
minação alusiva ao Natal e funci-
ona em horário estendido até dia
6 de janeiro de 2023, das 12h às
20h, sempre aos sábados, domin-
gos e feriados. O elevador está si-
tuado na Ponte Caio Tabajara Es-
teves de Lima, entre as avenidas
Renato Wagner e Juscelino Kubis-
tchek de Oliveira. Possui vista pri-
vilegiada do Rio Piracicaba e da
cidade. Outro ponto da cidade
que recebeu iluminação especial
para o período natalino foi a pas-
sarela Pênsil que liga o Centro de
Piracicaba ao Engenho Central.

Nana D’Luize

Projeto levou seu quinteto de metais e percussão para apresentação
musical e interação sobre o tema com 40 adolescentes da instituição

Trem das Onze (Adoniran Bar-
bosa), além de obras clássicas.

O quinteto de metais e per-
cussão, formado pelos músicos
Michel Machado (trompete),
Wesley Rodrigo (trompa), Adri-
ano Salomé (trombone), Dante
Capacla Santos (tuba) e Daniel
Dias de Lima (percussão), inte-
ragiu com os adolescentes, ex-
plicando sobre a função de cada
um de seus instrumentos den-
tro de uma orquestra e na com-
posição sonora, além de sua uti-
lização. Também falaram sobre
a música instrumental e suas
experiências de trabalho.

Essa foi a apresentação de
abertura do projeto, que contem-
pla outros seis concertos de câ-
mara gratuitos à população,
aprovados pelo edital 14/2022 do
ProAc (Programa de Ação Cul-
tural de São Paulo). O Música de
Câmara OSP é organizado e co-

ordenado pelo clarinetista Rei-
naldo dos Anjos e pela produto-
ra musical Mayumi Micheletti,
em parceria com a direção da
OSP, para popularizar o contato
do público com a qualidade mu-

sical sinfônica. Leva a denomina-
ção de Câmara por conta de sua
formação, que se dá em pequenos
grupos de diferentes composições,
como quartetos ou quintetos de
cordas, madeiras ou metais.

praticar as atividades físicas de
forma adequada, mas, até o
presente momento, não foi res-
pondido a este vereador se ha-
verá ou não o atendimento da
demanda”, ressalta trecho.

Pelo requerimento, Kawai
busca saber se a Secretaria
competente já realizou visto-
ria no local com o fito de ana-
lisar a situação da iluminação
pública do campo de futebol.
Em caso positivo, pede que
seja informado quando foi re-
alizada a vistoria e qual é o
parecer da equipe técnica.

Em caso negativo, o verea-
dor pede que seja informado por
qual motivo até o presente mo-
mento não foi vistoriado o lo-
cal, e se existe uma previsão e/
ou possibilidade de atendimen-
to da demanda apresentada.

BBBBBIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECA

Orquestra Noiva da Colina
se apresenta hoje, dia 20

A Biblioteca Pública Munici-
pal Ricardo Ferraz de Arruda Pin-
to recebe hoje, 20, às 20h, o con-
certo Uma Noite Raiz, da Orques-
tra Noiva da Colina. A apresenta-
ção tem entrada gratuita e é uma
realização da Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural (Semac).
Uma Noite Raiz apresentará di-
versos clássicos da música caipira
executados por um grupo de 32
instrumentistas, sendo 14 violas,
14 violões, duas percussões, um
acordeom e um contrabaixo junto
às melodias vocais masculinas e
femininas dos integrantes.

A Orquestra Noiva da Colina
é um projeto que nasceu na escola
Momento Musical, unindo os
amantes da música raiz que apre-
ciam o som da viola e, a poesia,

histórias cantadas e suas rimas. Os
arranjos, regência, preparação vo-
cal e instrumental são das profes-
soras Ivete Cunha Machado e San-
dra Marques. Ivete Cunha Macha-
do e Sandra Marques são musicis-
tas e professoras de música em Pi-
racicaba, contribuindo há mais de
45 anos com a formação de novos
músicos piracicabanos e trabalhan-
do em prol da cultura na cidade.

SERVIÇO
Apresentação da Orquestra
Noiva da Colina. Hoje, 20, às
20h, no Anfiteatro Alceu Maynard
Araújo, da Biblioteca Pública
Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto (rua do Vergueiro,
145, Centro). Evento gratuito.
Informações 3433-3674.

CCCCCASAASAASAASAASA

Fundação teve manhã musical com artistas da Sinfônica
O som de metais e percussão

do Projeto Música de Câmara,
formado por músicos da Orques-
tra Sinfônica de Piracicaba
(OSP), preencheu o ambiente da
Fundação Casa de Piracicaba
com música de diferentes estilos,
numa apresentação exclusiva na
manhã desta sexta-feira (16) para
um público de 40 adolescentes,
além de educadores, voluntários
e funcionários da instituição.

A exibição à Fundação Casa
durou cerca de 40 minutos e con-
tou com a presença do maestro
da OSP, Knut Andreas. Na di-
nâmica da apresentação, que
aconteceu em um dos pátios co-
bertos, decorado com fitas para
o Natal e desenhos das bandei-
ras dos países participantes da
Copa, feitos pelos próprios garo-
tos, o público acompanhou a exe-
cução de canções populares,
como Carinhoso (Pixinguinha) e

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Palestrante motivacional receberá
voto de congratulações da Câmara

Foi aprovado na noite desta
quinta-feira (15), pela Câmara
Municipal de Piracicaba, o reque-
rimento 880/2022, de autoria da
vereadora Ana Pavão (PL), que
concede Voto de Congratulações
ao especialista em inteligência
emocional, Thiago Camargo.

A propositura, aprovada em
plenário em regime de urgência
na 66ª reunião ordinária, a últi-
ma sessão em regime ordinário
do ano, reconhece Camargo pelo
desenvolvimento do projeto
GEON - Geração On-line, que
promove em escolas públicas e
privadas do país palestras volta-
das a temas como disciplina,
empatia, respeito e bullying.

Engenheiro formado pela
Escola de Engenharia de Piraci-

caba (EEP), Thiago Camargo é
também “responsável pela elabo-
ração e apresentação de pales-
tras e treinamentos de caráter
técnico (vendas, comercial, pós-
venda, atendimento, produto,
fidelização de clientes, qualida-
de etc.) e comportamental/moti-
vacional para diversas empresas,
faculdades, universidades e as-
sociações em todo o Brasil”, in-
forma o texto do requerimento.

Camargo é também colunista
do site “Eu Sem Fronteiras” e, em
2016, lançou o livro motivacional
“Ai, que alegria... Hoje é dia de
ser feliz”, que aborda temas como
felicidade, realização pessoal e
profissional e comportamento.

A propositura será entregue
em data e local a serem definidos.

VVVVVILAILAILAILAILA R R R R RIOSIOSIOSIOSIOS

Requerimento pede colocação
de cascalhos em rua do bairro

A necessidade de colocação
de cascalho e de melhorias nas
condições gerais da rua Benedi-
to Sidney Novolette, na Vila
Rios, foi apontada por meio do
requerimento 881/2022, apro-
vado em regime de urgência na
66ª reunião ordinária, a última
sessão camarária do ano em re-
gime ordinário, realizada na
noite desta quinta-feira (15).

De autoria do vereador Cás-
sio Luiz Barbosa (PL), o Cássio
“Fala Pira”, o requerimento infor-
ma que a rua é de terra e que “tal
solicitação se faz necessária devi-
do à formação de valetas e desni-
velamento da via que, em dias de
chuva, fica intransitável, causan-
do sérios transtornos”. Ainda se-

gundo a propositura, “por se tra-
tar de uma via muito transitada
pelos moradores, as valetas e bu-
racos podem causar acidentes”.

Segundo Cássio Luiz, o as-
sunto já foi tema da indicação
2690/2022, encaminhada ao Exe-
cutivo em 03 de outubro de 2022.
“Até o momento não obtivemos uma
resposta”, informa o vereador.

O parlamentar, assim, per-
gunta se existem estudos/proje-
tos com o intuito de se realizar as
melhorias solicitadas e, em caso
positivo, pede uma cópia dos mes-
mos. Ele também questiona se há
alguma previsão/programação
para que as intervenções sejam re-
alizadas e em caso negativo, per-
gunta “quais os empecilhos?”.
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Melhorias no campo de futebol
União Porto motiva requerimento

De autoria do vereador Pe-
dro Kawai (PSDB), foi aprova-
do nesta quinta-feira (15), na
66ª reunião ordinária, o reque-
rimento 885/2022 que solicita
informações ao Executivo sobre
melhorias na iluminação do
“Campo de Futebol União Por-
to”, localizado na Avenida Ali-
dor Pecorari, na Rua do Porto.

No texto da propositura, o
parlamentar destaca que pro-
tocolou em 19 de outubro do
presente ano, a indicação 2911/
2022, que solicitava à Prefeitu-
ra, melhorias na iluminação do
campo de futebol. “A reivindi-
cação partiu de munícipes que
praticam atividades no local no
período noturno e, segundo o
que foi dito, a iluminação do
campo está precária, o que vem
dificultando os mesmos em
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Prefeitura firma novo convênio com
o Detran para serviços de recape
Na segunda etapa do programa Respeito À Vida serão contempladas
mais cinco avenidas e o investimento será de R$ 5 milhões

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da (Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes), assinou novo con-
vênio com o Governo de SP, via
Detran SP (Departamento Esta-
dual de Trânsito de São Paulo),
para o programa Respeito À Vida,
garantindo a segunda etapa de
recape em diferentes vias da cida-
de. Desta vez, serão contempladas
cinco avenidas, totalizando apro-
ximadamente 5 km de extensão,
com investimento do governo
estadual ao município no valor
de R$ 5.036.489 milhões, recur-
sos provenientes de multas de
trânsito recebidas pelo Detran.
Durante a execução das obras,
previstas para começarem no
primeiro trimestre de 2023, agen-
tes da Semuttran darão o supor-
te necessário para o tráfego.

As vias programadas para
receberem novo recape asfáltico
nesta segunda etapa do convênio
Respeito À Vida são: avenida Car-
los Botelho (trecho entre a rua
Campos Salles e avenida Centená-
rio), avenida Presidente Kennedy
(trecho entre a rotatória da aveni-
da Armando Césare Dedini até a
rua Dom João Bosco), avenida

Pedro Habechian, no Novo Hori-
zonte (trecho entre a avenida Frei
Francisco Antonio Perin até a rua
Presidente Venceslau Braz), ave-
nida Frei Francisco Antonio Perin
(trecho entre a avenida Dr. Cân-
dido de Faria Alvim até a aveni-
da Pedro Habechian) e avenida
Dr. Cândido de Faria Alvim (tre-
cho da avenida Frei Francisco
Antonio Perin até a rua Conchas).

“Conseguimos mais uma par-
ceria com o Estado para dar con-
tinuidade às melhorias na malha
viária de Piracicaba. Nosso intui-
to não é tapar buracos, mas recu-
perar, de fato, o asfalto da cida-
de, algo que não acontece há mais
de dez anos, proporcionando
qualidade no tráfego pelo muni-
cípio, tanto para o piracicabano
quanto para quem nos visita”,
falou o prefeito Luciano Almeida.

Conforme a titular da Se-
muttran, Jane Franco Oliveira,
o recape asfáltico permite o des-
locamento mais confortável, se-
guro e ágil dos veículos. “A prio-
ridade da Semuttran é sempre
oferecer mais segurança ao mo-
torista e a todos os modais, por
isso estamos atentos às vias que
mais precisam de novo recape as-

Av. Carlos Botelho é uma das avenidas contempladas na segunda etapa

Divulgação

fáltico, e também as que mais pos-
suem tráfego, porque isso influen-
cia na fluidez do trânsito”, disse.

PRIMEIRA ETAPA – Na
primeira etapa de recape, que teve
início em novembro, foram contem-
pladas cinco ruas, totalizando tam-
bém cerca de 5km, com repasse do
governo estadual ao município no
valor de R$ 5 milhões. Os traba-
lhos já foram realizados na rua São
José (entre a rua Boa Morte e a
avenida Beira Rio e também entre
a rua Silva Jardim e Praça José

Bonifácio), rua Regente Feijó (en-
tre a rua Luiz de Queiroz e a aveni-
da Armando de Salles Oliveira), rua
Voluntários de Piracicaba (entre a
rua Luiz de Queiroz e a avenida
Armando de Salles Oliveira) e rua
Campos Salles (entre a rua do Ver-
gueiro e a avenida Armando de
Salles Oliveira). Ainda como parte
desta primeira etapa está a aveni-
da Presidente Kennedy, entre a
rua Luiz Nozella e a rua dos Ma-
çons, que deve ter a conclusão dos
serviços com o fim das chuvas.

IIIIINTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIO

Bruno Roza recebe secretário
de Educação de Sorocaba

Divulgação

Os gestores discutiram práticas e ações implementadas e
com colheita de bons resultados em ambas as redes de ensino

O secretário Municipal de
Educação de Piracicaba, Bruno
Roza, recebeu na tarde de quin-
ta-feira, 15, o secretário da pasta
da cidade de Sorocaba, Márcio
Bortolli Carrara. Na oportunida-
de os gestores discutiram práti-
cas e ações implementadas e
com colheita de bons resultados
em ambas as redes de ensino.

Um dos principais assuntos
discutidos entre Carrara e Roza foi
a questão da implementação de um
programa específico para a desti-
nação de recursos municipais dire-
tamente para a gestão das unida-
des escolares. Sorocaba utiliza o
modelo semelhante ao Programa
Dinheiro Direto na Escola (PDDE)
do Governo Federal e Piracicaba
trabalha neste mesmo sentido.

“A nossa prioridade é forta-
lecer as comunidades escolares
com o encaminhamento de re-
cursos dos cofres do município
diretamente para ser emprega-
do pelas gestões nas necessida-
des individuais de cada uma de-
las. Esse movimento democrati-
za e dá liberdade às escolas para

investirem naquilo que realmen-
te precisam”, destacou Bruno.

Essa é a segunda vez que os
secretários se reúnem para trocar
experiências. Em maio deste ano,
ao lado do vereador Thiago Ribei-
ro, Bruno cumpriu agenda com
Carrara em Sorocaba e, na opor-
tunidade os gestores discutiram
pautas sobre a educação ambien-
tal, os projetos desenvolvidos com
os alunos com deficiência e ações
de inclusão da tecnologia e dos jo-
gos na Rede, como robótica, e pla-
taforma Google for Education.

“Essa troca de ideias é muito
importante para direcionarmos a
nossa gestão em ações que real-
mente funcionam e impactam po-
sitivamente na qualidade da edu-
cação ofertada aos nossos alunos.
Esse é um dos meus maiores obje-
tivos enquanto secretário de Edu-
cação de Piracicaba”, finaliza Roza.

A Educação de Sorocaba
possui 186 unidades escolares,
contando com aproximada-
mente 60 mil alunos, já Pira-
cicaba conta com 124 escolas
municipais e 36 mil alunos.

DDDDDEMANDAEMANDAEMANDAEMANDAEMANDA

Requerimento pede passarela em
frente ao terminal do Piracicamirim

Aprovado na 66ª reunião
ordinária, nesta quinta-feira
(15), o requerimento 887/2022
pede a construção de uma pas-
sarela para pedestres sobre o ri-
beirão do Piracicamirim, em fren-
te ao terminal de ônibus do Pira-
cicamirim, no bairro Morumbi.

A reivindicação é feita pelo
vereador Pedro Kawai (PSDB),
que, em outubro, por meio da in-
dicação 3.027/2022, já havia su-
gerido a melhoria, visto que o tre-
cho “é bastante utilizado para
acesso aos bairros Morumbi e
Vila Monteiro e não possui um

local adequado para pedestres
fazerem o cruzamento da aveni-
da”, o que os coloca em risco.

Como a indicação não obte-
ve resposta da Prefeitura, o ve-
reador questiona, agora no re-
querimento, se já foi feita visto-
ria no local para analisar a
possibilidade de construção da
passarela ou, em caso de respos-
ta negativa, por quais motivos o
estudo ainda não foi realizado.
Pedro Kawai também pergunta
se há previsão para a demanda
ser atendida, “diante do risco
iminente de acidentes no local”.

SSSSSEMUTTRANEMUTTRANEMUTTRANEMUTTRANEMUTTRAN

Treze vias e a praça José Bonifácio
receberam reforço na sinalização

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
tes (Semuttran), reforçou entre
os dias 07/12 a 15/12, a sinaliza-
ção horizontal e vertical em 13
vias, sendo 11 ruas, duas aveni-
das e a Praça José Bonifácio.

O serviço é realizado em ruas
e avenidas com grande fluxo de
veículos e próximas às escolas,
para garantir maior segurança e
fluidez do trânsito. Os serviços
abrangem faixa de pedestre, lom-
bada, faixa elevada, pare, mar-
cas de canalização e desacelera-
ção, Linha de Redução de Velo-
cidade (LRV), entre outros.

De acordo com a Semuttran,
a tinta utilizada na sinalização
horizontal contém microesferas de
vidro, que permitem melhor visua-
lização, por refletirem a luz dos ve-
ículos. Quando necessário, os ser-
viços incluem também a instalação
de tachão e tachinha e troca de pla-
cas de sinalização vertical e aérea.

ENDEREÇOS ATENDI-
DOS: Avenidas – Brasília e Du-
que de Caxias; Ruas - Do Traba-
lho; Amadeu Alvez; José Stolf; Ig-
nácio da Cunha Caldeira; Mathil-
de Viliotti Stolf; Dona Stella; Vo-
luntários de Piracicaba; Dona
Eugênia; Do Rosário; Fernando
Lopes; e Praça José Bonifácio.

RRRRRECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTO

Câmara homenageia Unimed
pelos 52 anos no Município

A Unimed Piracicaba rece-
berá, da Câmara Municipal, o
voto de congratulações pelos 52
anos de fundação. De autoria do
vereador Ary Pedroso (Solidari-
edade) o requerimento 891/2022,
que possibilita a homenagem, foi
aprovado nesta quinta-feira (15),
na 66ª reunião ordinária.

No texto da honraria, o vere-
ador ressalta que a unidade foi
fundada em 14 de dezembro de
1970 por um grupo de 67 médicos
cooperados liderados por Manoel
Gomes Tróia. “Nascia a Unimed
Piracicaba, a segunda cooperativa
médica do Brasil, dava-se início a
uma grande parceria de sucesso e
excelência em serviços de assistên-
cia médica”, destaca o vereador.

A propositura também des-

taca que, ao longo de mais de cin-
co décadas, a Unimed Piracica-
ba acompanhou diversas trans-
formações políticas, econômicas,
tecnológicas e sanitárias do país,
principalmente as apresentadas
pela pandemia da Covid-19 no
ano de 2020, quando profissio-
nais da saúde se reinventaram
para cuidar de pacientes que en-
frentavam os efeitos de um ví-
rus global desconhecido.

Além disso, o requerimento
aponta que a Unimed, em Piracica-
ba, conta hoje com 595 médicos
cooperados, 1722 colaboradores,
um complexo hospitalar referência
no Estado, e um grande número
de clientes satisfeitos com a quali-
dade dos serviços oferecidos e é co-
mandada pelo Dr. Carlos Joussef.
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Requerimento pede resposta sobre
operação tapa-buracos na Vila Sônia

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou na noite desta
quinta-feira (15), em regime de
urgência durante a 66ª reunião or-
dinária, requerimento que solici-
ta ao Executivo a realização de re-
paros asfálticos nas ruas da Ale-
gria e Esperança, na Vila Sônia.

Assinado por Cássio Luiz
Barbosa, o requerimento 882/
2022 informa que “munícipes en-
traram em contato conosco e so-
licitam o serviço, uma vez que os
pedidos já foram feitos através do
Serviço de Informações à Popu-
lação (SIP-156), conforme proto-
colos: 2022-129772 e 2022-
129746 de 24 de agosto de 2022”.

De acordo com o parla-
mentar, “a solicitação é de ex-
trema urgência, pois o asfalto
apresenta diversos buracos e os

problemas têm se agravado,
podendo ocasionar acidentes”.

Cássio Luiz também informa
que o assunto já foi encaminhado
ao Executivo por meio da Indica-
ção 2388/2022, protocolada em 25
de agosto deste ano, e que até o
momento “não obtivemos um pa-
recer da referida solicitação”.

O parlamentar, assim, per-
gunta se “houve a realização
dos serviços de tapa buraco
nas vias mencionadas?” e, em
caso positivo, pede que a Pre-
feitura envie fotos dos reparos.
Em caso negativo, ele quer sa-
ber “qual o empecilho”. Por
fim, Cássio Luiz questiona se
“existe uma data/programação
para realização dos serviços de
cada via?” e pede que o referi-
do cronograma seja anexado.

QQQQQUESTIONAMENTOUESTIONAMENTOUESTIONAMENTOUESTIONAMENTOUESTIONAMENTO

Vereador quer dados sobre repasse
do 14º salário a agentes de saúde

Os repasses do Fundo Nacio-
nal de Saúde (FNS) ao Executivo
Municipal destinados ao paga-
mento do benefício de fim de ano
aos Agentes Comunitários de Saú-
de (ACS) e de Combate a Endemias
(ACE), popularmente conhecido
pela categoria como 14º salário, e o
repasse desses valores aos profissi-
onais de saúde, são os temas cen-
trais do requerimento 889/2022,
aprovado em regime de urgência
na noite desta quinta-feira (15), na
66ª reunião ordinária de 2022.

De autoria de Pedro Kawai
(PSDB), a propositura lembra
que a gratificação “é um benefí-
cio legalmente garantido pelo

Ministério da Saúde e repassado
aos municípios através do FNS
– Fundo Nacional de Saúde
todo final do ano como forma
de gratificação aos ACS/ACE”.

Por meio do requerimento, o
parlamentar quer saber se o Exe-
cutivo Municipal já recebeu o re-
passe de verbas do FNS e, em caso
positivo, “quando foi realizado o
repasse e qual foi o valor total?”.

Kawai, por fim, também per-
gunta “qual é a previsão que o Exe-
cutivo Municipal tem para realizar
o pagamento do Incentivo Finan-
ceiro Adicional aos Agentes Comu-
nitários de Saúde e de Combate a
Endemias do nosso município?”.

VVVVVILAILAILAILAILA M M M M MONTEIROONTEIROONTEIROONTEIROONTEIRO

Fechamento de praça para criação
de ‘espaço pet’ gera requerimento

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) questiona, no requeri-
mento 884/2022, se o poder
Executivo, através da secretaria
competente, realizou vistoria na
praça “Kiyoshi Mizuhira”, na
Vila Monteiro, a fim de verifi-
car a possibilidade de fechar o
local com alambrado, transfor-
mando-o em um “espaço pet”.

Na propositura, aprovada
durante a 66ª reunião ordiná-
ria, nesta quinta-feira (15), Ka-
wai afirma que a solicitação foi
trazida a ele por moradores do
entorno da praça. A partir do

pedido, o vereador elaborou, em
setembro, a indicação 2549/
2022, na qual sugeria a realiza-
ção do serviço. Segundo o par-
lamentar, no entanto, o Execu-
tivo não respondeu à indicação.

No requerimento 884/2022,
Kawai pergunta, portanto, se a vis-
toria foi realizada e, em caso de
resposta afirmativa, quando a vi-
sita ocorreu e qual foi o parecer
dado; em caso negativo, o parla-
mentar questiona o motivo. No úl-
timo item, o vereador indaga, ain-
da, se há possibilidade e previsão
para o atendimento da demanda.

DDDDDENOMINAÇÃOENOMINAÇÃOENOMINAÇÃOENOMINAÇÃOENOMINAÇÃO

“Jurandir Laureano” dará nome
a área verde no bairro Cecap II

A área verde no loteamento
Parque Cecap II passará a se cha-
mar “Jurandir Laureano”. De au-
toria do vereador Acácio Godoy
(PP), a Câmara aprovou nesta
quinta-feira (15), na 28ª reunião
extraordinária, o projeto de lei 172/
2022 que permite a denominação.

Na justificativa, o parla-
mentar destaca a presente pro-
positura “tem por objetivo ho-
menagear e imortalizar o nome
do Sr. Jurandir Laureano, ci-
dadão prestante em uma área
verde de acompanhamento”.

Jurandir Laureano, mais co-

nhecido como “Didi do Cecap”,
nasceu na cidade de Anhembi, foi
um dos primeiros moradores do
Bairro Cecap. Era funcionário pú-
blico municipal, exercendo o car-
go de motorista na Sedema (Se-
cretaria de Meio Ambiente).

“Ele sempre buscou realizar
melhorias nos bairros Cecap e El-
dorado. Nas suas ações, florestou
a Avenida Eurico Gaspar Dutra com
árvores de João bolão, bem como
conseguiu bancos para os cantei-
ros, além de ter sido o responsá-
vel por conseguir levar ao bairro
o varejão”, destaca trecho do PL.
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PERDEU...
Não faltam casos de milio-

nários que perderam tudo, por
diversos motivos, em poucos
anos. É comum perder a fortu-
na também em negócios mal
concebidos, golpes e até com
empréstimos ruins e doações.
Conheça histórias de  pessoas
que ganharam na loteria e per-
deram tudo. Um prêmio de lo-
teria como a Mega-Sena pode
transformar a vida do ganha-
dor, mas também pode signifi-
car um amargo arrependimen-
to caso a fortuna não seja ad-
ministrada de forma correta.
Não faltam casos de milionári-
os que perderam tudo, por di-
versos motivos, em poucos anos.

ENCANTAMENTO
 Ao se deparar com uma

'montanha de dinheiro', o ga-
nhador tende a pensar que es-
ses recursos são inesgotáveis e
inicia um processo insustentá-
vel de gastos a médio e longo
prazos. É comum perder a for-
tuna também em negócios mal
concebidos, golpes e até com
empréstimos ruins e doações. O
dinheiro deve ser aplicado com
consciência e os gastos devem
estar restritos ao que os investi-

mentos rendem. Outra medida
é ter uma reserva de emergên-
cia em ativos líquidos, outra em
investimentos seguros de longo
prazo e outra, de menor valor,
em aplicações mais arriscadas.

SEM NOÇÃO
O casal norte-americano

Alex e Rhoda Toth e os seis fi-
lhos estavam com dificuldades
financeiras quando ganharam
US$ 13 milhões na loteria da Fló-
rida (EUA), em 1990. Diferente-
mente do que acontece no Brasil,
nos Estados Unidos o prêmio
pode ser parcelado, então eles
decidiram receber US$ 666 mil
anuais durante 20 anos. No en-
tanto, em vez de resolver as dívi-
das, a família decidiu ter uma
vida de celebridade e foi morar
em um hotel durante três meses.
Como se isso fosse pouco, o casal
resolveu viajar para Las Vegas e
apostar grandes somas. Em ape-
nas 15 anos, a família retornou à
pobreza e ainda foi processada por
falsificação na declaração de im-
postos. Alex faleceu em 2008, e
logo depois Rhoda foi condenada
a dois anos de prisão por sonega-
ção fiscal, além de ter sido multa-
da em US$ 1,1 milhão pela Recei-
ta Federal dos Estados Unidos.

VENDO OU ALUGO, para
temporada e finais de sema-
na - 01-apto no Guarujá - S.P.
- praia da enseada, mobilia-
do, 02 - vagas  ( garagem ) -
04- quadras da praia - eleva-
dor - salão de jogos - churras-
queira - valor = R$ 250.000,00
, ou troco por chácara de igual
valor, na região metropolita-
na de Campinas. (19 )
9.9124-4751  / (19) 9.9488-
3437 , FALAR COM MARCIO.

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal
e Estudantes de Con-
tabilidade curriculum

para RHPIRACICABA@
HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)

984063682

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor  R$ 550.000,00/Venda.  R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção -ma io res  i n f o rmações
19998963876.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

VENDO/ ALUGO Barracão 360 m², na
R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos, S. Pe-
dro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 -
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno
paralelo de 1 metro, não precisa
ser tempo integral, Bom salário
contato Zap (19) 996755952.
------------------------------------------
PRECISA-SE DE COSTUREIRA
fone: 3481-5196 / 9 9242-2598.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SINDICATO DOS HOTÉIS,
RESTAURANTES, BARES E SIMILARES

DE PIRACICABA E REGIÃO

Edital de Convocação
Assembleia Geral Extraordinária

O Presidente da Entidade supra, no uso das atribuições
que lhe são conferidas pelo Estatuto, convoca os integrantes
da categoria econômica por ela representada para participa-
rem da Assembleia Geral Extraordinária a ser realizada no dia
22 de Fevereiro de 2023, as 12:00 hs em primeira convocação
e não havendo, na hora acima indicada, número legal de parti-
cipantes para a instalação dos trabalhos em primeira convoca-
ção, a Assembleia Geral será realizada 02 horas após, em se-
gunda convocação, com o quórum legal, na sede da entidade
localizada a Rua Boa Morte, n.1948 ,  Bairro Centro, em Piraci-
caba-SP, a fim de deliberar sobre a seguinte ordem do dia:

1) Votação da nova Diretoria do Sindicato.
2) Após essa publicação haverá 7 dias para registro de chapas

endereçadas ao Presidente com assinatura de todos os candida-
tos. As chapas serão registradas na sede do Sindicato no horário
das 9:00-12:00 e 13:30 as 17:00 h de segunda a sexta-feira.

3) O prazo para impugnação das candidaturas poderá ser
feito até o 5* (quinto) dia seguinte à publicação da relação das
chapas registradas, em petição fundamentada dirigida ao Pre-
sidente do Sindicato.

4) Não havendo quórum para a primeira votação, haverá
uma segunda votação dia 09 de Março de 2023, as 12:00 h na
sede da entidade localizada a Rua Boa Morte, n.1948 ,  Bairro
Centro, em Piracicaba-SP.

5) e uma terceira votação dia 24 de Março de 2023, se hou-
ver necessidade e/ou falta de quórum ou bem como em caso de
empate entre as chapas mais votadas.

Piracicaba, 20 de Novembro de 2022.

Arnaldo Benedicto Azzali Jr.
Presidente SinHoRes

SR. GERALDO FERREIRA DE OLI-
VEIRA faleceu dia 17 p.p., nesta
cidade, contava 74 anos, filho dos
finados Sr. João Ferreira de Oli-
veira e da Sra. Vicencia Ribeiro
da Silva, era casado com a Sra.
Celina de Oliveira; deixa os filhos:
Lais Ferreira de Oliveira, casada
com o Sr. Rodrigo de Jesus Rosa;
Jose Rogerio Jorge Oliveira Nu-
nes e Policarpo Jorge Oliveira
Nunes. Deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado anteontem, tendo saído o
féretro às 13h00 da sala “03” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SILVIA REGINA DE AZEVE-
DO faleceu ontem, nesta cidade,
contava 53 anos, filha da Sra. Ma-
ria do Carmo Gomes, já falecida,
era viúva do Sr. Valderez de Aze-
vedo; deixa os filhos: Jean Carlos
da Cruz, casado com a Sra. Kalila
da Silva Leite e Andrey Luan da
Cruz, casado com a Sra. Talita Da-
nielli Lemos Guerra. Deixa irmãos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CLAUDINEI DILIO faleceu dia
17 p.p., na cidade de Conchas/SP,
contava 51 anos, filho dos fina-
dos Sr. Moacir Dilio e da Sra. Jovi-
na Pauletti Dilio, era casado com a
Sra. Elaine de Camargo Dilio; dei-
xa as filhas: Gabriela de Camargo
Dilio e Isabela de Camargo Dilio.
Deixa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Saudade, sala
03, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NOEMI DE MORAES PAES
faleceu anteontem, na cidade de
Santa Maria da Serra/SP, conta-
va 81 anos, filha dos finados Sr.

Benedito de Moraes Junior e da
Sra. Sebastiana Nogueira de Mo-
raes, era viúva do Sr. Luiz Bene-
dito Paes; deixa os filhos: Bene-
dito Paes; Carlos Alberto Paes; Se-
bastiana de Fatima Paes dos San-
tos e João Roberto Paes, já fale-
cido. Deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado anteontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório do
Cemitério Municipal de Santa Ma-
ria da Serra/SP, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINA CECILIA BUENO JORDÃO
faleceu anteontem, nesta cidade,
filha do Sr. Geison Matheus Jordão
e da Sra. Graziela da Mata Bueno
Jordão; deixa o irmão Lorenzo Ma-
theus Bueno Jordão. Deixa ainda
demais familiares.  Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, às
13h30 no Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANA BIZARRO SANTOS fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 75 anos, filha dos finados
Sr. Hermenegildo Bizarro Precoma
e da Sra. Catarina Passuelo Bizar-
ro, era casada com o Sr. Euripes
Pereira Santos; deixa os filhos: Ta-
nia Cristina Pereira Santos Gonçal-
ves, casada com o Sr. Adriano
Gonçalves; Vanderlene Aparecida
Pereira Santos Augusto, casada
com o Sr. Aparecido Reinivaldo
Augusto; Evania Conceição Perei-
ra Santos e Euripes Pereira Santos
Filho, casado com a Sra. Ana Paula
Malho Santos. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 10h00 do
Velório Municipal da Vila Rezende,
sala 01, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE ANTONIO BARBOSA
RODRIGUES faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 50 anos,
filho do Sr. Valdomiro Aparecido
Rodrigues, já falecido, e da Sra.
Maria Aparecida Barbosa Rodri-

gues, era casado com a Sra. Ida
Carmem Pinheiro Barbosa; deixa
o filho: Taffael Henrique Pinheiro
Barbosa, casado com a Sra. Car-
la Barbosa. Deixa os netos: Ana
Clara; Rafael, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 17h00 da sala “01” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MARIO SANDALO faleceu
anteontem, nesta cidade, contava
84 anos, filho dos finados Sr. Luiz
Sandalo e da Sra. Ottilia Fedrizzi,
era viúvo da Sra. Maria Elyonette
Correa Sandalo; deixa os filhos:
Luiz Carlos Sandalo, já falecido e
Maria Elisabete Sandalo. Deixa ne-
tos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório da Saudade, sala
“07”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SILVANA DE FATIMA RA-
COSTA MUNHOZ faleceu ontem,
nesta cidade, contava 65 anos,
filha dos finados Sr. Paschoal Ra-
costa e da Sra. Dirce Piovezan
Racosta, era casada com o Sr.
Carlos Roberto Munhoz; deixa os
filhos: Marcel Munhoz, casado
com a Sra. Keytti Samprogna Mu-
nhoz; Francine Munhoz, casada
com o Sr. Marco Antonio de Sou-
za e Renan Munhoz, casado com
a Sra. Larissa Danelon Munhoz.
Deixa os netos: Lavinia e Enrico;
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
do Velório da Saudade, sala “05”,
para o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANA BRAGA DE SOUZA fa-
leceu dia 17, nesta cidade, conta-
va 81 anos, filha dos finados Sr.
Herminio de Souza Braga e da Sra.
Prizilina de Souza Braga, era viúva
do Sr. Miguel Alves de Souza, dei-

xa os filhos: Maria Aparecida Bra-
ga Defavari; Albertino Alves de
Souza; Tereza Alves de Souza;
Felisberto Alves de Souza; João
Batista Alves de Souza; Maria de
Fátima Braga de Souza; Sandra
Braga de Souza; Herminio Alves de
Souza; Manoel Messias Alves de
Souza, já falecido; Angelita Alves
de Souza, já falecida e Edgar Al-
ves de Souza. Deixa genros, no-
ras, netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado dia 17, tendo saí-
do o féretro às 17h00 da sala “03”
do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA RAFA-
EL faleceu dia 17, nesta cidade,
contava 69 anos, filha dos finados
Luiz Rafael e da Sra. Guiomar Mas-
saro Rafael; deixa os filhos: Mar-
cos Antonio Pires, casado com a
Sra. Claudia Barros; Marcio Rafael
Rodrigues Pereira, casado com a
Sra. Rebeca Caroline; Marineia Na-
zare Pires, casada com o Sr. João
Batista; Marinalva Aparecida Pires,
casada com o Sr. Mario Gomes;
Paula Miranda e Maraisa Marcela
Rafael. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia 18, sa-
indo o féretro às 10h00 da sala 01
do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. BENEDITA ANTONIA THEO-
DORO faleceu dia 17, nesta cida-
de, contava 59 anos, filha dos fi-
nados Sr. Avelino Theodoro Filho e
da Sra. Otilia da Silva Theodoro;
deixa as filhas: Bruna Maria Theo-
doro e Thainara Theodoro Rodri-
gues. Deixa o Irmão Antonio Carlos
Theodoro, netos, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia 18, sa-
indo o féretro às 09h30 da sala “02”
do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FERNANDO APARECIDO
PANSSARINI faleceu dia 17 pp na
cidade de Piracicaba, aos 63 anos
de idade e era casado com a Sra.
Raquel Cristina Acerbi Panssarini.
Era filho do Sr. Isael Pans Sarini e
da Sra. Elza Maria Fuzatto Panssa-
rini, falecidos. Deixa o filho: Ivan
Acerbi Panssarini casado com Pris-
cila Bueno de Godoy. Deixa tam-
bém a neta Sarah Godoy Panssari-
ni, demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se anteon-
tem as 13:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório "C" do Cemité-
rio Parque da Ressurreição, se-
guindo para o Cemitério Parque da
Ressurreição.  À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA CONCEIÇÃO LOPES
SCHIAVINATO faleceu dia 17 pp na
cidade de Piracicaba, aos 68 anos
de idade e era casada com o Sr.
Valdemar Marco Schiavinato. Era fi-
lha do Sr. Benedicto Lopes e da Sra.
Romilda Regonha Lopes, falecidos.
Deixa os filhos: Rafael Schiavinato
casado com Elissandra Pinheiro Schi-

avinato, Adriano Schiavinato casa-
do com Talita Fernanda da Costa e
Elaine Cristina Schiavinato Candei-
as casada com Carlos Alberto Can-
deias. Deixa netos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
deu-se anteontem  as 16:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Velório "A"
do Cemitério Parque da Ressurrei-
ção, seguindo para o Cemitério Par-
que da Ressurreição. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IRENE QUARTAROLO FRAN-
ZOI faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 85 anos de idade e
era viúva do Sr. Antenor Franzoi.
Era filha do Sr. Antonio Quartarolo e
Sra. Thereza Bernardeli, falecidos.
Deixa os filhos: Helena Doraci Fran-
zoi Pampolini casada com Luiz Al-
berto Pampolini, Edson Antenor Fran-
zol casado com Alice, Antônio Lou-
rival Franzoi casado com Zélia Cris-
tina Marçal Franzoi, Leonel Franzoi
casado Celia Aparecida Franzoi,
Sueli Aparecida Franzoi e Carlos
Roberto Franzoi casado com An-
drea Rizzo Franzoi. Deixa netos,

bisnetas, demais parentes e ir-
mãos.  O seu sepultamento deu-
se ontem as 16:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório "A" do Cemité-
rio Parque da Ressurreição seguin-
do para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. THEREZA SABADOTTO DA
COSTA faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 95 anos de ida-
de e era casada com o Sr. Ber-
nando Costa.  Era filha do Sr. Oc-
taviano Sabadotto e da Sra. Maria
Bellon, falecidos.  Deixa os filhos:
Dorival Costa, falecido, Maria Inês
Costa, falecida, Ademir Costa, Jose
Armando Costa, falecido, Sergio
Aparecido Costa. Deixa netos e
bisnetos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje as 14:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da
Vila Rezende - Sala 02 seguindo
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. EVANIL LOPES FERNANDES
(SR. IVAN) faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 82 anos de
idade e era casado com a Sra. Ma-
ria Aparecida Belaz Lopes Fernan-
des. Era filho do Sr. João Lopes
Fernandes e da Sra. Maria Apare-
cida Ferreira, falecidos. Deixa os
filhos: Marcos Antônio Lopes Fer-
nandes casado com Vanderleia
Correa Lopes Fernandes e Andre-
sa Maria Lopes Fernandes casada
com Paulo César Ribeiro. Deixa uma
neta Maria Fernanda Pimenta, de-
mais parentes e amigos. O seu ve-
lório iniciara hoje as 09:00 hs no
Jardim do Cemitério Parque da
Ressurreição seguindo as
10:00hs para o Cemitério Parque
da Ressurreição. À família e ami-

gos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. PAULO CESAR SALVADOR
faleceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 68 anos de idade e
era casado com a Sra. Ludevina
Milani Salvador. Era filho do Sr. Pau-
lo Salvador Neto e da Sra. Tereza
Possignolo, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Henrique Salvador casado
com Selma Souza Salvador, Ma-
teus Salvador casado com Viviane
Schiavolin Salvador, Heitor Salva-
dor casado com Jessica Poletto.
Deixa ainda 04 netos, irmãos, de-
mais parentes e amigos.  O seu
corpo foi transladado em auto fú-
nebre para a cidade de Saltinho e o
seu sepultamento deu-se ontem as
16:00 hs saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de Saltinho,
seguindo para o Cemitério Munici-
pal de Saltinho. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO GONÇALVES fale-
ceu dia 16 na cidade de Águas de
São Pedro, contava 91anos de
idade e era viúvo da Sra.Lourdes
Aparecida Tuchapski Gonçalves.
Era filho dos finados Sr.Francisco
Gonçalves e da Sra.Alcinda de
Oliveira Gonçalves. Deixa os fi-
lhos: Carlos Eduardo Gonçalves,
Nelson Fermiano Gonçalves ,Cleu-
sa Maria Gonçalves Novaes e João
Batista Gonçalves ,deixa netos, bis-
netos e demais parentes e amigos.O
seu corpo foi transladado para a ci-
dade de São Pedro e o seu sepulta-
mento deu-se dia 17 saindo o fé-
retro ás 10:30 h do Velório Memori-
al Bom Jesus – Sala 1 seguindo
para o Cemitério Municipal daque-
la localidade onde foi inumado em
jazigo da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS.


